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Siamo arrivati quasi a metà del 
nostro mandato e ritengo sia 
un dovere, oltre che un piace-

re, rendere conto ai nostri compae-
sani delle azioni intraprese e delle re-
centi novità che interessano l’azione 
amministrativa del nostro Comune.

S.S. 47
Come avrete potuto leggere sulle 
pagine dei quotidiani locali, la que-
stione della SS47 è ormai giunta ad 
una conclusione. 
Infatti, dopo la chiusura del proces-
so partecipativo del 8 agosto 2022 a 
Grigno, la giunta provinciale ha deli-
berato di procedere con il progetto di 
adeguamento della strada esistente 
impegnando circa 35 milioni di euro 
per sistemare il tratto di strada che 
porta dallo svincolo Eurobrico fino 
alla centrale di Grigno. 
Sicuramente è una soluzione che la 
nostra amministrazione ha da sem-
pre caldeggiato, ritenendola la più 
funzionale alle esigenze del territorio 
in quanto migliora sicuramente la si-
curezza della viabilità e nello stesso 
tempo salvaguardia il territorio da un 
punto di vista ambientale.
Il commissario incaricato dalla Giun-
ta Provinciale nei prossimi mesi do-
vrà procedere alla redazione del pro-
getto preliminare e successivamente 
al progetto definitivo, con l’obiettivo 
di iniziare i lavori entro il 2024.

EDITORIALE

CAVA DI INERTI 
RIO LARGAZIN
Forse, dopo parecchi anni, la situa-
zione si sta sbloccando. 
Da quasi 10 anni il comune di Ospe-
daletto si trova ad affrontare la con-
troversia con la ditta Calcestruzzi 
Atesini, aggiudicataria della coltiva-
zione della cava di inerti di Rio Lar-
ganzin, e finalmente nella primavera 
del 2023 ci sarà l’attesa sentenza 
(auspichiamo favorevole) del Tribu-
nale di Trento. 
Ricordo che il comune da circa 10 
anni ha bloccati approssimativa-
mente 200.000 euro per motivi di 
dubbia esigibilità ed altri 50.000 di 
spese legali; soldi che, finché non 
ci sarà la sentenza, non si possono 
utilizzare.
La chiusura della diatriba consenti-
rebbe all’amministrazione comunale 
di avere una somma considerevole 
da investire sul territorio e di poter 
procedere ad una nuova gara per 
l’aggiudicazione della coltivazione 
della cava, permettendo così di in-
troitare risorse fondamentali per le 
casse del comune.

SALA ITEA
Anche in questo caso, forse la situa-
zione si sta delineando. 
Entro fine anno l’ITEA dovrebbe 
concederci la sala a titolo gratuito 
per poterla così assegnare ad alcu-

ne associazioni del paese. L’intento 
dell’Amministrazione è quello di de-
stinare parte dei locali a sede degli 
Alpini ed una stanza a sala multiu-
so da concedere in caso di neces-
sità alle altre associazioni.

FUTURI PROGETTI

Acquisto “Casa Gnechi” 
Nei prossimi mesi verrà formalizza-
to l’accordo per l’acquisto dell’im-
mobile e delle sue pertinenze grazie 
all’intesa trovata con i Sig.ri Ropele 
che voglio qui pubblicamente ringra-
ziare.
L’intenzione dell’amministrazione co-
munale è di riqualificare l’intera area, 
demolendo il fabbricato esistente, 

il sindaco



ospedaletto notizie 4 ospedaletto notizie 5

modificando l’attuale viabilità e rea-
lizzando una nuova area a verde.

Riqualificazione 
del territorio
Grazie al finanziamento ottenuto 
dalla Provincia per circa 210.000 
euro, vogliamo valorizzare alcune 
aree del territorio comunale in ottica 
di uno sviluppo del turismo e dell’ag-
gregazione sociale del paese. 
Il progetto che intendiamo realizzare 
si articola in tre zone particolari: cen-
tro storico, Madonna della Rocchet-
ta e Ponte dell’Orco.

Centro storico
L’attuale struttura Spazio Giovani 
verrà mutata in un bar, che diventerà 
non solo un mero luogo di sommi-
nistrazione di bevande ma un punto 
d’incontro per le persone che si reca-
no alla Cassa Rurale o alla Famiglia 
Cooperativa, ed anche per i giovani 
che si incontrano per giocare nel 
campo da calcio. 
L’obiettivo dell’amministrazione è 
quello di creare uno spazio che pro-
ponga anche eventi culturali come 
concertini, serate culturali e d’infor-
mazione sfruttando sia la struttura 
che gli spazi esterni.

Madonna della Rocchetta
Per quanto riguarda il parco della 
Madonna della Rocchetta si voglio-
no sistemare i giochi per bambini 
presenti nel parco, implementan-
dolo con alcuni giochi/attrezzature 
sia per lo svago che per l’attività 
fisica.
Dal parco si verrebbero a creare 
due percorsi ciclopedonali, uno di-

retto al Ponte dell’Orco, l’altro all’in-
gresso delle miniere di carbone 
per dare un miglior accesso a due 
importanti attrazioni del nostro co-
mune, sia a livello artistico-naturale 
che storico.

Ponte dell’Orco e miniere
Il percorso attuale diretto al Ponte 
dell’Orco necessita di alcune miglio-
rie ma il vero problema del nostro 
Ponte è che non è ben visibile ed 
identificabile dal fondovalle. 
Per questo l’intervento che vorrem-
mo fare è quello di pulire la zona 
adiacente il ponte con il taglio delle 
piante più vicine e di installare alcu-
ne luci per poterlo illuminare di notte 
e renderlo così ben visibile, aumen-
tandone l’attrattività.
Per quanto riguarda il percorso ver-
so le miniere, vogliamo riprendere 
in mano il progetto proposto dagli 
studenti dell’Istituto A. Degasperi di 
Borgo, che prevede la creazione di 
un sentiero ciclopedonale che colle-
ga il paese con le miniere di carbone 
che nell’800 e ‘900 hanno visto im-
pegnati un numero significativo di 
abitanti del paese e non. 
L’idea è quella di creare anche un 
percorso didattico, una serie di car-
telli lungo il sentiero che raccontino 
passo dopo passo la leggenda del 
Ponte dell’Orco e la storia delle mi-
niere e dei minatori.

Asfaltatura via Roma
Nella primavera del 2023 la Pro-
vincia effettuerà l’asfaltatura 
dell’intera via Roma, lavori già 
appaltati alla ditta Edilpavimenta-
zione.

Parcheggio 
ambulatorio medico
Grazie all’accordo trovato con i 
proprietari per l’acquisizione di una 
porzione di terreno antistante l’am-
bulatorio, verrà realizzato un par-
cheggio a servizio dell’ambulatorio 
medico.

Sostituzione serramenti 
edificio Municipio
Nei mesi scorsi sono stati affidati 
i lavori di sostituzione di tutti i ser-
ramenti del municipio e della po-
sta per un importo di circa 50.000 
euro. 
I lavori inizieranno nella primavera 
del 2023.

Il sindaco
Edy Licciardiello

LA PAROLA 
ALLA VICESINDACO

il sindaco genny cavagna

Il 2022 è stato un anno intenso ma 
ricco di soddisfazioni! In questi 
dodici mesi ho proseguito il mio 

lavoro di implementazione e valoriz-
zazione delle politiche familiari che 
ha portato il Comune di Ospedalet-
to ad ottenere il “Marchio Family in 
Trentino”, consegnatoci il 21 aprile 
in una cerimonia ufficiale a Garniga 

Terme in occasione della Conven-
tion dei Comuni Family.
Il Comune di Ospedaletto inoltre è 
stato inserito tra le sette Organizza-
zioni Leader del Distretto Famiglia 
Valsugana e Tesino per l’anno 2022. 
Nel programma di lavoro del Distret-
to Famiglia si legge: “Nel 2022 il Co-
mune di Ospedaletto è riuscito a con-
cludere il percorso per l’acquisizione 
del Marchio Family in Trentino. Negli 
ultimi mesi è stato un attore impor-
tante per delineare bisogni, obiettivi, 
strategie di azione del Distretto. Ha 
inoltro promosso una serie di inizia-
tive dedicate al benessere famigliare 
promuovendo attivamente il concet-
to di rete che rappresenta l’elemento 
distintivo del Distretto Famiglia”.

Tra le iniziative rivolte ai più piccoli 
e alle loro famiglie, grande soddisfa-
zione per l’ottima riuscita di “Un po-
meriggio tra famiglie” svoltosi il 15 
maggio in occasione della Giornata 
Internazionale della famiglia in una 
soleggiata giornata al Parco Ma-
donna della Rocchetta, grazie all’a-
nimazione dell’associazione Figli 
delle Stelle. Anche la rassegna 2022 
“Parchi di giorno” in collaborazione 
con il Gruppo Teatrale Tarantas si è 

CONSEGNA MARCHIO 
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riconfermata un successo: il parco 
è stata una cornice accogliente per 
moltissime famiglie.
Un altro progetto in cui ho credu-
to molto è “Summer Time & Jobs”, 
ideato in rete con i Comuni di Gri-
gno, Castel Ivano, Samone, Scurelle, 
Bieno e Roncegno Terme, gestito da 
APPM e finanziato dal Piano Giovani 
di Zona Valsugana e Tesino, rivolto a 
giovani dagli 11 ai 16 anni. 
La proposta ha previsto uscite in pul-
lman (solo per citarne alcune: Parco 
acquatico Rio Valli, rafting sul fiume 
Brenta, canyoning ...) e attività di cit-
tadinanza attiva sui territori comu-
nali coinvolti. A Ospedaletto il grup-

po di ragazzi ha dedicato alcune ore 
alla cura del paese nel pomeriggio 
del 14 luglio, ripulendo gli spazi verdi 
da cartacce e piccoli rifiuti abbando-
nati. La proposta progettuale ave-
va l’obiettivo di creare occasioni di 
socializzazione e di svago per gio-
vani in una fascia d’età difficile da 
coinvolgere, soprattutto nel periodo 
estivo.
Anche quest’anno è stato organiz-
zato il Centro Estivo per bambini 
in collaborazione con il Comune di 
Grigno. Purtroppo per mancanza di 
sufficienti adesioni, in paese è stata 
attivata solamente una settimana 
nel mese di luglio. 

Per avvicinare i piccoli residenti 
ospedalotti alla realtà del teatro, è 
stato promosso un laboratorio di 
musical gratuito in collaborazione 
con l’associazione “Figli delle Stelle” 
che ha visto la partecipazione di 14 
bambine/i.
In questi mesi ho dedicato attenzio-
ne anche al tema del benessere e 
della salute. In estate è stato attivato 
un corso di yoga al Parco Madonna 
della Rocchetta in collaborazione 
con Marina Agostini e Avy Trento, 
che è proseguito anche nei mesi in-
vernali.
Il 21 giugno invece è stata organiz-
zata un’interessante serata informa-
tiva teorico/pratica sulla disostru-
zione delle vie aeree in età pediatrica 
con la collaborazione di Kirone For-
mazione e Consulenza.
Vorrei utilizzare queste ultime righe 
per ringraziare pubblicamente il 
gruppo degli “Elfi”: grazie per il vostro 
tempo (...ed è tanto!), grazie per l’en-
tusiasmo che mettete in tutto quello 
che fate, grazie per rendere ancora 
più bello (e invidiato!) Ospedaletto.

Genny Cavagna

PROGETTO SUMMER TIME & JOBS

POMERIGGIO TRA FAMIGLIE

genny cavagna nicholas loss

LA PAROLA 
ALL’ASSESSORE

Cari cittadini, 
volge al termine un altro 
anno, intenso ma molto profi-

cuo. Lo possiamo definire l’anno del-
la ripartenza definitiva dopo il duro e 
lungo periodo del Covid. 

Finalmente il nostro florido mondo 
delle associazioni è ripartito ed ha 
potuto organizzare le manifestazio-
ni che da sempre animano il paese.
In particolare voglio soffermarmi 
sugli eventi del “Natale Ospedalotto” 
che quest’anno ha celebrato la se-
conda edizione, seppur nel 2021 sia-
mo riusciti a portare a termine solo 
due eventi a causa delle restrizioni 
Covid. 
Le associazioni del paese si sono 
unite collaborando e proponendo 
una serie di eventi che hanno reso 
ancora più magico il periodo natali-
zio a Ospedaletto. 
Grazie, quindi, alle associazioni e a 
tutti i volontari che si sono impegna-
ti in questa occasione. 
Oltre al periodo natalizio, è stato ve-
ramente bello vivere questo anno di 
attività, eventi ed iniziative che sono 
stati numerosi e tutti ben riusciti. 

Nel 2022 si sono conclusi diversi 
lavori iniziati l’anno scorso ed ab-
biamo in cantiere tanti progetti che 
stiamo portando avanti. 
Tra gli altri, speriamo di iniziare a 

dare vita il prima possibile alla riqua-
lificazione del territorio, già finan-
ziata dalla Provincia, che prevede 
l’apertura di un bar in centro storico 
e l’intera riqualificazione del parco 
della Madonna della Rocchetta e del 
Ponte dell’Orco per dare maggiore 
risalto alle zone di interesse turistico 
e valorizzare il nostro territorio. 

In primavera riprenderanno anche i 
lavori del cimitero: nell’ottica di mi-
gliorare la viabilità interna e permet-
tere anche alle persone più anziane 
e con difficoltà motorie di poter far 
visita ai propri cari in maniera più 
sicura, abbiamo deciso di creare un 
camminamento centrale. 
Questo intervento permetterà alle 
persone con difficoltà motorie e/o 
con disabilità di attraversare il cimi-
tero in modo più agevole oltre a ri-
qualificare il campo santo. 

Siamo arrivati a metà mandato e in 
questi due anni e mezzo abbiamo 
avuto il tempo di ingranare e miglio-
rare le nostre conoscenze ammini-
strative, oltre ad aver sviluppato di-
versi progetti interessanti. 

Ora continuiamo con delle belle idee 
in avvio che troverete sul notiziario 
e con alcuni progetti che abbiamo 
in cantiere e a cui speriamo di poter 
dar vita presto. 

Grazie ai colleghi di giunta e del 
gruppo di maggioranza per il lavoro 
e la collaborazione.

Un caro augurio di buon anno a tutti 
voi. 

Nicholas Loss
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mauro sutto

LA PAROLA 
ALL’ASSESSORE

Cari cittadini,
sono passati due anni dal 
nostro insediamento e la mis-

sione è sempre stata quella di porta-
re avanti gli impegni presi, una sorta 
di patto con tutti voi che riteniamo 
doveroso mantenere.

Ci eravamo lasciati a fine 2021 con 
la spinosa questione della SS47, 
tema a tutti noi molto caro. 
In un anno abbiamo intrapreso nu-
merosi incontri con cittadini, attività 
economiche e Provincia per tramite 
del commissario e del presidente.
L’8 agosto, ultimo incontro tenutosi 
a Grigno, tutti i sindaci - ad esclusio-

ne di uno - hanno scelto la soluzione 
dell’adeguamento e messa in sicu-
rezza dell’attuale Statale della Valsu-
gana, scartando le ipotesi proposte 
dalla Provincia, a nostro avviso trop-
po impattanti e poco realizzabili nel 
territorio. 

Qualche settimana fa è arrivata la 
delibera della Giunta Provinciale, per 
concretizzare le idee e mettere sul 
piatto 35 milioni di euro per la Bassa 
Valsugana.

Due anni intensi, fatti di colloqui 
attenti tra tutti gli attori principali, 
che di fatto hanno sancito un buon 

progetto, un ottimo compromesso, 
scandendo un timing dei lavori di 
realizzazione ridotto e in un’unica 
soluzione. 

Auspichiamo che, visto il risparmio 
di risorse (esattamente 26 milioni di 
euro) rispetto alle ipotesi iniziali, le 
stesse vengano comunque destina-
te alla Bassa Valsugana.

Passando ad un altro argomento 
molto sentito, stiamo ultimando 
tutto l’aspetto relativo alla topono-
mastica, portato avanti dall’attuale 
giunta per mettere ordine tra le vie 
e i numeri civici, consentendo la cor-
retta individuazione delle abitazioni 
in caso di emergenza. 
Al contempo ringrazio la cittadinan-
za per la pazienza portata nella pri-
ma fase di avvio ed i nostri uffici per 
il prezioso lavoro svolto a supporto 
degli abitanti.

Colgo altresì l’occasione per porgere 
i migliori auguri di Buon 2023 a tutti 
voi!

Mauro Sutto

minoranza

LA PAROLA AL GRUPPO DI MINORANZA
OSPEDALETTO UNITO

L’anno 2022 è iniziato con la 
pandemia dovuta al Covid19 
purtroppo ancora presente sul 

nostro territorio, e le sedute del Con-
siglio Comunale - specialmente nella 
prima parte dell’anno- si sono svol-
te in videoconferenza, con qualche 
problema di connessione. Ma que-
sto non ci ha impedito di farci sentire 
parte di una squadra che opera per il 
bene del paese.
A febbraio in teatro comunale sono 
stati organizzati degli incontri riguar-
danti la revisione toponomastica 
delle vie del paese. C’è stato qualche 
problema di accesso perché non tut-
ti i compaesani erano in possesso 
del Green Pass, ma avevano sicura-

mente il diritto di esprimere la pro-
pria opinione. 
Un argomento che sicuramente 
ha innestato qualche discussione 
e qualche malumore ma tant’è, la 
maggioranza vince ed attualmente 
alcune vie del paese sono già state 
ribattezzate.
Va sicuramente menzionato l’impe-
gno della minoranza nell’organizzare 
un incontro in teatro in cui è stato 
illustrato il progetto della Provincia 
per la messa in sicurezza della SS47: 
una serie di ipotesi in cui veniva stra-
volto il territorio della Valsugana. 
Abbiamo poi partecipato all’incontro 
organizzato dalla giunta comunale 
al quale, oltre ai progettisti della Pro-

vincia, era presente anche il presi-
dente Maurizio Fugatti e vari sindaci 
della vallata i cui territori sono inte-
ressati dall’intervento. 
I dibattiti si sono animati, coinvol-
gendo i presenti ai vari incontri, ed 
alla fine pare si sia trovata una so-
luzione idonea ad accontentare la 
maggior parte dei cittadini.
Ribadendo la nostra disponibilità ad 
essere portavoce in consiglio delle 
esigenze dei vari compaesani, co-
gliamo l’occasione per augurare a 
tutti un buon Anno Nuovo.

Daniele Baldi 
consigliere di minoranza

Foto Maurizio Furlan



ospedaletto notizie 10 ospedaletto notizie 11

lavori pubblici lavori pubblici

LAVORI PUBBLICI

COMPLETAMENTO 
SOMMA URGENZA 
BOALE GRAVON

Come riportato nell’ultimo numero 
di Ospedaletto Notizie, a seguito di 
intense precipitazioni la strada co-
munale in località Pradanella ed il 
conoide boscato a monte di questa 
sono stati interessati da uno smot-
tamento originatasi lungo il Boale 
“Gravon”. Un intervento da 156mila 
euro, finanziato dalla provincia per 
150mila. I lavori sono stati comple-
tati da parte della ditta Nicoletti Co-
struzioni di Ospedaletto.

MESSA IN SICUREZZA 
VAL DI MEZZODÌ

A luglio 2021 le intense precipitazio-
ni piovose hanno provocato un’in-
gente colata detritica che dalla Val di 
Mezzodì ha raggiunto Via Pretetto, 
strada che costeggia il fiume Brenta 
in destra orografica, andando a lam-
bire le case presenti a valle del co-
noide. Le amministrazioni comunali 
di Ospedaletto e Castel Ivano, nella 
volontà di mitigare il rischio idroge-
ologico della Val di Mezzodì, insi-
stente sui comuni catastali di Ospe-
daletto e Villa Agnedo, hanno inteso 

incaricare l’ingegnere Vittorio Loren-
zin con studio a Borgo Valsugana, 
della progettazione preliminare e 
definitiva per le “Opere di somma 
urgenza in prevenzione del dissesto 
idraulico lungo la Val di Mezzodì”. Al 
contempo al geologo Paolo Passar-
di con studio tecnico a Tenna è sta-
to affidato l’incarico di predisporre 
la relazione geologica, geotecnica e 
la relazione tecnica di compatibilità 
geologica.
Il progetto definitivo prevede la si-
stemazione parziale del canalone, 
la realizzazione di tomi a protezione 
delle case e una briglia per garanti-

VAL DI MEZZODÌ 

PASSERELLA MADONNA DELLA ROCCHETTA

BOALE GRAVON VAL DI MEZZODÌ 

re la sola portata liquida nel canale, 
allontanando così eventuali portate 
alla base del conoide. La spesa com-
plessiva è di 533.694,62 euro, di cui 
345.604,95 per lavori a base d’asta, 
comprensivi di 6.776,57 per oneri 
della sicurezza non soggetti a ribas-
so d’asta e 188.089,67 per somme 
a disposizione. Tale progetto, appro-
vato da entrambe le amministrazio-
ni, autorizza ai soli fini patrimoniali il 
Comune di Ospedaletto all’esecuzio-
ne dei lavori. La Provincia di Trento 
ha recentemente concesso un finan-
ziamento di 533.694,62 euro, pari al 
100% della spesa.

PASSERELLA 
MADONNA 
DELLA ROCCHETTA 

Sono terminati i lavori di ristruttura-
zione della passerella in località Ma-
donna della Rocchetta. Un’opera re-
alizzata grazie al finanziamento del 
Bim Brenta ed eseguita dal cantiere 
comunale.

COMPLETAMENTO 
SOMMA URGENZA 
MASO BECHERO 

Si sono conclusi lo scorso mag-
gio i lavori di sistemazione idrauli-
co- forestale di somma urgenza in 
località Maso Bechero, interessata 
dall’evento calamitoso del 13 luglio 
2021. Il progetto, redatto dal dottor 
Silvio Grisotto di Primiero San Marti-
no di Castrozza, prevedeva un costo 
complessivo di 22.938,06 euro, di 
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approfondimenti

GESTIONI ASSOCIATE

Fino al 31 dicembre 2019 il co-
mune di Ospedaletto si trovava 
in gestione associata con i co-

muni di Grigno, Bieno, Pieve Tesino, 
Cinte Tesino e Castello Tesino per 
i servizi di segreteria e commercio. 
Dopo il pensionamento, a fine del 
2021, del segretario Bruno Zampe-
dri, il comune di Ospedaletto si è 
trovato senza un effettivo segreta-
rio, costretto a continue nomine di 
reggenza a scavalco.
Nel consiglio comunale del 18 no-
vembre 2022 è stata approvata una 
nuova convezione con i comuni di 
Scurelle e Samone per la gestione 
associata del servizio segreteria, del 
servizio tecnico (ufficio edilizia pri-
vata e lavori pubblici) e del cantiere 
comunale. La nuova gestione asso-
ciata, che dovrebbe attivarsi verso 
l’estate 2023, sarà così ripartita.

UFFICIO TECNICO

FIGURA ORE COMUNE LAVORO

Tecnico 
responsabile

34 SCURELLE EDILIZIA PUBBLICA

1 SAMONE COORDINAMENTO

1 OSPEDALETTO COORDINAMENTO

Tecnico 1 36 SCURELE EDILIZIA PRIVATA

Tecnico 2

26 SCURELLE CANTIERE+ MEPAT

3 SAMONE CANTIERE+ MEPAT

7 OSPEDALETTTO CANTIERE + MEPAT

Tecnico 3
8 SAMONE EDILIZIA PRIVATA

10 OSPEDALETTO EDILIZIA PRIVATA

Tecnico 4
12 SAMONE EDILIZIA PUBBLICA

24 OSPEDALETTO EDILIZIA PUBBLICA

TOTALE ORE 162

UFFICIO SEGRETERIA

FIGURA ORE COMUNE LAVORO

SEGRETARIO

23 SCURELLE

SEGRETARIO5 SAMONE

8 OSPEDALETTO

SEGRETERIA

12 SCURELLE CUP - CIG

2 SAMONE CUP - CIG

4 OSPEDALETTO CUP - CIG

TOTALE ORE 54

cui 16.800,76 per lavori, 559,45 per 
oneri sicurezza e 6.137,30 per som-
me a disposizione. I lavori sono stati 
affidati all’impresa De.Co. di Devid 
Cosner con sede a Canal San Bovo, 
che ha offerto un ribasso del 1.36% 
sulla base d’asta. La spesa finale 
ammonta a  22.637,49 euro. I lavori 
sono stati finanziati con fondi pro-
vinciali ed in parte con fondi propri 
dell’amministrazione comunale.

MESSA IN SICUREZZA 
INCROCIO 
VIA GARIBALDI
VIA NOELLE

Dal 2021 lo Stato assegna ai  Comu-
ni con popolazione inferiore a 1.000 
abitanti contributi per la messa in 
sicurezza di scuole, strade, edifici 
pubblici e patrimonio comunale, 
l’abbattimento delle barriere archi-
tettoniche e per gli interventi di effi-
cientamento energetico e sviluppo 
territoriale sostenibile. Nel 2022 è 
stato assegnato un finanziamento 
di 84.168,33 euro a favore di cia-
scuno dei Comuni della Provincia 
di Trento sotto i mille abitanti. Per 
accedere a tale finanziamento l’Am-
ministrazione comunale di Ospeda-
letto ha individuato un intervento 
ritenuto prioritario da porre in essere 
nel campo della messa in sicurezza 
della viabilità: la messa in sicurez-
za dell’incrocio di Via Garibaldi con 
Via Noelle. La progettazione è stata 
affidata all’architetto Karol Konrad 
Czarzasty  con studio a Trento. I la-
vori sono stati eseguiti dalla ditta Ni-
coletti Costruzioni di Ospedaletto e 
si sono conclusi nel corso del 2022.

MASO BECHERO

VIA GARIBALDI- VIA NOELLE -  PRIMA DEI LAVORI

VIA GARIBALDI- VIA NOELLE -  DOPO I LAVORI

lavori pubblici
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approfondimenti

REVISIONE DELLA 
TOPONOMASTICA STRADALE 

COSA FA IL COMUNE? 
LE VARIAZIONI DI INDIRIZZO FATTE DIRETTAMENTE DAL COMUNE 
SENZA ALCUNA INCOMBENZA DA PARTE DEL CITTADINO

Come riportato nell’ampio ap-
profondimento sul preceden-
te numero di Ospedaletto No-

tizie, l’urbanizzazione di nuove aree 
destinate all’insediamento di abita-
zioni civili e di attività produttive, ha 
determinato la formazione di nuovi 
spazi per la viabilità. 

Ciò ha reso necessario regolarizzare 
queste nuove aree di  circolazione, 
provvedendo alla revisione dell’ono-
mastica e dello stradario comunale.
 
Un lavoro che ha impegnato gli uffici 
in questi mesi e che si sta per con-
cludere. 

Di seguito riproponiamo un breve 
vademecum sulle incombenze di 
Comune e cittadini.
Ringraziamo i cittadini per la colla-
borazione dimostrata, ricordando 
che gli uffici comunali sono a dispo-
sizione per la soluzione di eventuali 
problemi.

TIPO DOCUMENTO AVVERTENZE

Passaporto Non serve fare alcun aggiornamento in quanto sullo stesso è indicato solo il Comune di residenza 
e non l’indirizzo

Codice fiscale La variazione viene segnalata  direttamente dal Comune al Ministero delle finanze

Tessera sanitaria La variazione viene segnalata direttamente dal comune all’A.P.S.S.

Pensioni INPS La variazione viene segnalata direttamente dal comune all’INPS.

Pensioni invalidi civili La variazione viene segnalata direttamente dal comune all’APAPI

Bollette tariffa igiene am-
bientale (rifiuti)

La variazione viene segnalata direttamente dal comune alla Comunità di Valle che gestisce e fattura 
il servizio

Scuola primaria dell’obbli-
go (primo e secondo gra-
do)

La variazione viene segnalata direttamente dal comune all’Istituto comprensivo di Strigno e Tesino

Dati catastali degli immo-
bili (ufficio del Catasto e 
Tavolare)

La variazione viene segnalata direttamente dal comune all’Ufficio Catasto; 
per l’Ufficio Tavolare non è dovuta alcuna comunicazione.

approfondimenti
COSA DEVE FARE IL CITTADINO? 
LE INCOMBENZE A SUO CARICO

TIPO DOCUMENTO AVVERTENZE

Carta di identità Allegare al documento l’attestazione di variazione di indirizzo inviata dal Comune. L’indirizzo verrà 
aggiornato al momento del rinnovo del documento

Porto d’armi 
e licenza di pesca

Allegare al documento l’attestazione di variazione di indirizzo inviata dal Comune. L’indirizzo verrà 
aggiornato al momento del rinnovo del documento

Denuncia di detenzione 
armi

Effettuare l’aggiornamento del luogo di detenzione armi direttamente presso la Stazione Carabinieri

Patente di guida e libretti 
circolazione dei veicoli

Allegare al documento l’attestazione di variazione di indirizzo inviata dal Comune

Bollette telefono, luce, gas Recarsi in Comune per firmare la comunicazione di variazione di indirizzo che varrà spedita diretta-
mente dal Comune

Rendite INAIL Recarsi in Comune per firmare la comunicazione di variazione di indirizzo che varrà spedita diretta-
mente dal Comune portando il documento dal quale risulti i dati della rendita

Pensioni estere Recarsi in Comune per firmare la comunicazione di variazione di indirizzo che varrà spedita diretta-
mente dal Comune portando il documento dal quale risulti l’ente pensionistico

Banca Consegnare alla propria banca fotocopia dell’attestazione di variazione indirizzo inviata dal Comune

Posta Il Comune ha segnalato all’Ufficio postale le variazioni di indirizzo intervenute. Il cittadino deve ri-
cordarsi di  segnalare l’aggiornamento dell’indirizzo della corrispondenza in occasione del rinnovo  
dell’abbonamento a riviste o altro

Dichiarazione dei redditi In occasione della prossima dichiarazione di redditi si raccomanda di segnalare la variazione di 
indirizzo

Asilo nido, scuola dell’in-
fanzia, scuola superiore, 
università

Consegnare all’istituto scolastico  fotocopia dell’attestazione di variazione indirizzo inviata dal Co-
mune

Polizze assicurative varie 
(RCA veicoli, incendio casa, 
vita, infortuni …)

Contattare direttamente l’istituito assicurativo per comunicare  la variazione di indirizzo

Lavoratore autonomo / 
ditte

Consegnare al proprio commercialista fotocopia dell’attestazione di variazione indirizzo inviata dal 
Comune. Lo stesso dovrà provvedere ad effettuare, in esenzione da bolli e diritti, le relative varia-
zioni:
All’agenzia delle entrate (per la partita IVA) entro 30 giorni
Alla C.C.I.A.A. entro 30 giorni;
All’albo artigiani entro 30 giorni;
Agli enti previdenziali (INPS-INAIL-CASSA EDILE)
Ad altri Albi professionali ai quali si risulta iscritti

Non è necessario modi-
ficare l’indirizzo sugli atti 
costitutivi/statuti delle so-
cietà. 

Si dovrà comunicare la variazione a clienti/fornitori, variare la carta intestata, i timbri ed il registra-
tore di cassa

Lavoratore dipendente Consegnare al proprio datore di lavoro fotocopia dell’attestazione di variazione indirizzo inviata dal 
Comune
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notizie in breve

UN NUOVO DEFIBRILLATORE. 
GRAZIE GIANENRICO! 

Durante la serata di giovedì 27 
ottobre è stato consegnato 
nelle mani dell’Amministrazio-

ne comunale di Ospedaletto un de-
fibrillatore donato dal concittadino 
Gianenrico Sordo, titolare dell’azien-
da Aluray Srl.
La serata ha rappresentato la con-
clusione di un percorso iniziato l’11 
luglio quando, in occasione dei fe-
steggiamenti per i dieci anni dell’a-
zienda, Sordo aveva promesso alla 
comunità in cui vive la donazione 
dello strumento medico.
“Ringrazio pubblicamente Gianenri-
co a nome di tutta la comunità per 
il generoso gesto che sicuramente 
potrà garantire maggiore sicurez-
za per Ospedaletto e un tempestivo 
intervento in caso di emergenza” le 
parole del sindaco Edy Licciardiello. 
La vicesindaco Genny Cavagna ha 
sottolineato invece come la dona-
zione rappresenti un valore aggiunto 
per la comunità: “Il defibrillatore, che 
verrà installato in centro paese, sotto 
il portico di via XX Settembre, va ad 
aggiungersi agli altri due apparecchi 
posti rispettivamente in palestra e al 
campo sportivo. In paese sono attive 
molte associazioni grazie alle quali 
vengono organizzati spesso eventi 
ed attività di vario tipo. L’emergenza 
purtroppo può sempre presentarsi 
ed avere un defibrillatore semiauto-
matico esterno alla portata di tutti 

permette un intervento immediato”. 
L’Amministrazione comunale nella 
stessa serata ha voluto organizza-
re un momento informativo aperto 
alla popolazione per sensibilizzare 
all’utilizzo dello strumento, in colla-
borazione con Kirone Formazione 
e Consulenza. Una trentina di per-
sone attente hanno stimolato i due 
istruttori con domande e richieste: 
soltanto quando si è ben informati, 
si può intervenire con la giusta con-
sapevolezza.

notizie in breve

LA GIUNTA 
INCONTRA GLI ALUNNI

In questo anno non sono mancate 
le occasioni di incontro e di colla-
borazione tra la Giunta comunale 

e le alunne e gli alunni della Scuola 
Primaria.
Il 21 marzo, in occasione del primo 
giorno di primavera, si è svolta la 
piantumazione di un acero rosso nel 
cortile del Municipio, con particolari 
“pietre d’inciampo” in memoria delle 
vittime del nazismo.
Nel pomeriggio dell’8 giugno la Giun-
ta ha sfidato le classi in alcuni giochi 
progettati dai ragazzi stessi e dise-
gnati sul piazzale con la collabora-
zione del cantiere comunale.
Il 9 giugno infine è tornata la festa 
degli alberi che ha coinvolto anche la 
Scuola dell’infanzia. Una bellissima 
giornata in compagnia con un otti-
mo pranzo preparato dai volontari 
del Gruppo Alpini Ospedaletto.
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notizie in breve

NUOVO 
OPERAIO 
COMUNALE:
BENVENUTO 
NICOLAS!

Nell’ultimo numero del notiziario comunale abbiamo salutato 
l’operaio Italo Cavagna, che dopo quasi 40 anni di servizio a 
Ospedaletto, ha potuto godersi la meritata pensione. Il mazzo 

di chiavi che simbolicamente Italo ci aveva restituito, è stato conse-
gnato a Nicolas Pacher, vincitore del concorso indetto dal Comune. 
Nicolas ha preso servizio a dicembre 2021. Da parte di tutta l’ammi-
nistrazione, un caro augurio di buon lavoro!

UN SUPPORTO DIDATTICO 
PER LE SCUOLE

Col “Fondo Covid-19” compu-
ter, tablet e proiettori per le 
scuole: l’amministrazione di 

Ospedaletto ha deciso di utilizzare 
le risorse ministeriali a favore dei 
bambini. 
A fine 2021 lo Stato ha infatti con-
cesso ai municipi italiani dei fondi 
per il contrasto dell’emergenza pan-
demica che prioritariamente devono 
essere utilizzati per la copertura del-
le mancate entrate comunali dovute 
alla pandemia ed anche Ospedaletto 
ha potuto intervenire sulla riduzione 
del gettito per le attività economiche. 
Inoltre ha deciso di guardare alle esi-
genze dei più piccoli. “Ci siamo con-
frontati con le insegnanti ed abbiamo 
acquistato un computer portatile ed 
un proiettore per ogni classe della 
scuola primaria mentre per quanto 
riguarda la scuola materna, è emer-
sa la necessità di proiettore e tablet” 
spiega l’assessore Nicholas Loss. Il 
17 gennaio i dispositivi tecnologici 

sono stati consegnati a bambini e 
ragazzi dal sindaco Edy Licciardiello, 
dalla vice Genny Cavagna e dall’as-
sessore Loss. Un investimento di 
8mila euro. 

notizie in breve
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In occasione della Giornata Mon-
diale contro la violenza sulle don-
ne, sabato 26 novembre il Comu-

ne di Ospedaletto, insieme a tutti i 
comuni della Comunità Valsugana e 
Tesino, ha aderito all’iniziativa “Una 
Valle contro la violenza”.
Molte donne e uomini si sono riuniti 
in piazza, uniti da un simbolico na-
stro rosso, per riflettere su un feno-
meno che purtroppo non smette di 
essere un’emergenza pubblica.
Notizie di violenze contro le donne 
occupano troppo spesso le crona-
che, offrendo una fotografia di una 

notizie in breve

UNA VALLE CONTRO 
LA VIOLENZA

società dove il rispetto verso il ge-
nere femminile non sempre fa parte 
dell’agire quotidiano delle persone, 
del linguaggio privato e pubblico o 
dei rapporti interpersonali.
Un tipo di violenza che non si espri-
me solamente con l’aggressione fi-
sica ma include quella psicologica 
o verbale, domestica, assistita, ses-
suale, stalking o mobbing.
L’iniziativa ha voluto dare un segna-
le importante, perché il vero passo 
verso il cambiamento deve partire 
da noi, dalle Istituzioni e dai cittadini, 
dalle scuole, dalle associazioni: TUT-

TI devono sentirsi coinvolti e prota-
gonisti. Dobbiamo tutti impegnarci 
ad educare le giovani generazioni a 
far rispettare la libertà, la dignità e la 
parità dei diritti delle donne. Dobbia-
mo vivere in una società solidale che 
favorisca le pari opportunità e che ri-
fiuti la violenza.
La sirena dei Vigili del Fuoco è voluta 
essere un suono metaforico, udibile 
da lontano, che è riecheggiato in tut-
ta la valle per spingere le persone ad 
interrogarsi sul significato di questo 
momento, per dire: “No alla violen-
za!”.

notizie in breve

POPOLAZIONE RESIDENTE 
ANNO 2022

Nel 2022 ad Ospedaletto la po-
polazione ha fatto registrare 
il segno “+”, superando quota 

800 abitanti. Se da un lato nel corso 
dei primi 11 mesi si è registrato un 
calo nelle nascite, i segnali positivi 
arrivano dal movimento migratorio: 
chi è venuto ad abitare ad Ospeda-
letto supera di gran lunga coloro che 
hanno lasciato il paese. In crescita 
anche la popolazione straniera. Ma 
andiamo a vedere tutti i numeri.
Al 28 novembre 2022 i residenti sono 
801, di cui 414 maschi e 387 donne.

I nuclei famigliari sono 332.

Nel corso del 2022 (dal 1 gennaio al 
28 novembre) si sono registrati i se-
guenti movimenti anagrafici:
nati: 3 ( 2 maschi e 1 femmina);
morti: 10 (5 maschi e 5 femmine);
iscritti per immigrazione: 31 (di cui 
18 stranieri); 
cancellati per emigrazione: 12 (di cui 
3 stranieri).

Nel corso dell’anno inoltre sono stati 
celebrati 2 matrimoni. 

Per quanto riguarda la popolazione 
straniera, al 28 novembre sono 59 
i residenti, di cui 25 maschi e 34 
donne. 
Sono in tutto 14 le nazionalità pre-
senti ad Ospedaletto. 
La più numerosa è quella rumena 
(30 persone, la metà del totale degli 
stranieri residenti in paese), seguita 
da quella albanese (7), cinese e bra-
siliana (4). Minore invece il numero 
di residenti cechi,  russi, indiani, sviz-
zeri, francesi, nigeriani, ungheresi, 
moldavi, marocchini e maliani.

SCI PER BAMBINI 
AL PASSO BROCON
Si chiama “La montagna a due passi da casa” ed è l’iniziativa 
promossa da Funivie Lagorai in collaborazione con i maestri di 
sci Ski Revolution ed i Comuni della Bassa Valsugana a favore 
dei bambini dai 6 ai 12 anni per avvicinarli alla pratica dello 
sci ad un costo agevolato. Un corso di sci o snowboard da 10 
ore suddivise in cinque giornate, tra gennaio e febbraio, dove le 
Funivie mettono a disposizione gratuitamente skipass e noleg-
gio, le amministrazioni pensano al trasporto e per le famiglie 
rimane il solo costo del corso. Sono state oltre 400 le manife-
stazioni d’interesse ricevute, un numero ben oltre le aspetta-
tive. Vista la numerosa adesione pervenuta ai vari Comuni, la 
stazione sciistica sta lavorando alla programmazione e all’or-
ganizzazione dei turni, in modo da distribuire i corsi durante i 
vari giorni della settimana al fine di dare dare l’opportunità di 
partecipare al maggior numero di bambini.



ospedaletto notizie 22 ospedaletto notizie 23

dalla valle 

COMUNITÀ VALSUGANA E TESINO
GALVAN ALLA PRESIDENZA

Lo scorso agosto Enrico Galvan 
è stato eletto nuovo presiden-
te della Comunità Valsugana e 

Tesino. 
Il primo cittadino di Borgo è stato 
votato dai 18 sindaci del territorio 
nella seduta del consiglio tenutasi 
nella sala rossa di palazzo Ceschi, 
sede della Comunità. 

Galvan succede ad Attilio Pedenzi-
ni, assessore di Castel Ivano che ha 
guidato l’ente prima da presidente e 
nell’ultimo periodo da commissario 
straordinario. 

Ad affiancare Galvan, in qualità di 
vicepresidente, è stato nominato il 
sindaco di Cinte Tesino Leonardo 
Ceccato che ha competenze in ma-
teria di urbanistica. 

Il comitato esecutivo della Comuni-
tà di valle è completato da Claudio 
Ceppinati, sindaco di Castelnuovo, 
che si occupa del ciclo dei rifiuti e 
da Daniela Campestrin, sindaco di 
Torcegno, delegata alle politiche 
sociali. 

Al presidente Galvan rimangono 
in capo tutte le competenze non 
espressamente attribuite agli as-
sessori.

Claudio Ceppinati

Leonardo CeccatoEnrico Galvan

Daniela Campestrin

dalla valle 

Il 2022 è stato un anno decisa-
mente impegnativo per il Consor-
zio Bim del Brenta. Accanto alle 

iniziative a favore del territorio, sono 
diversi i progetti messi in campo sia 
nel settore pubblico sia in quello pri-
vato che hanno coinvolto il Consiglio 
direttivo e le assemblee generali. 
A partire dal noto “progetto fotovol-
taico” che prevede l’assegnazione di 
contributi straordinari a fondo per-
duto per l’installazione di impianti e 
di batterie di accumulo connesse al 
fotovoltaico. Un’iniziativa promossa 
in collaborazione con la Provincia e 
gli altri Bim del Trentino. In bilancio 
sono stati stanziati 170.000 euro 
per finanziare i seguenti interventi: 
€ 2.500 per l’installazione di un im-
pianto fotovoltaico integrato con 
sistema di accumulo (batterie), € 
1.500 per l’installazione del solo im-
pianto fotovoltaico, € 500 per l’instal-
lazione di un sistema di accumulo 
(batterie) su impianto esistente. Alla 
data di chiusura della piattaforma 
sono state inoltrate 217 domande 
di contributo e, a conclusione dell’i-
struttoria formale di verifica delle 
istanze complete e correttamente 
trasmesse, ne sono state convali-
date e protocollate 78, per l’importo 
complessivo di 169.000 euro. 
Un nuovo progetto ideato e voluto 
dal Consiglio direttivo ci ha visti in-
tervenire a supporto dei problemi 

BIM BRENTA
DAL FOTOVOLTAICO ALL’INCLUSIONE, 
NUOVI PROGETTI PER IL TERRITORIO

occupazionali e di inclusione socia-
le del territorio, percepite in questa 
fase come particolarmente rilevanti 
e socialmente sfidanti. “Abbiamo 
sperimentato nuove partnership 
sui territori – ricorda il presidente 
del Bim Brenta Giacomo Silano - al 
fine di costruire un progetto di rete 
pluriennale aderente alla lettura dei 
bisogni, facilitando la connessione 
tra le organizzazioni e gli strumen-
ti esistenti. Gli elementi distintivi di 
questa nostra iniziativa sono sen-
za dubbio l’individualizzazione e la 
flessibilità dell’intervento, in base ai 
bisogni. È il Servizio Sociale delle 
Comunità di Valle del territorio, in-
fatti, a definire non solo l’area di bi-
sogno, ma anche le singole persone 
coinvolgibili”. La sperimentazione di 
questo progetto, attivo nel periodo 
agosto-dicembre 2022, mira ad ac-
compagnare 20-25 persone inoccu-
pate/disoccupate (prevalentemente 
giovani adulti) con problematiche 
sociali e di salute, in percorsi diver-
sificati raggruppabili in tre principali 
macro aree di servizio: orientamento 
verso il lavoro; tirocini e formazione 
come opportunità di primo avvici-
namento al mondo del lavoro; espe-
rienze di assunzione vera e propria. 
Anche nel 2022, infine, il Consorzio 
ha messo a disposizione dei Comu-
ni una serie di contributi per prose-
guire nell’installazione delle colon-

nine di ricariche e-bike sul territorio 
e favorire l’acquisto di utensili da la-
voro elettrici (82.500 euro assegna-
ti) e per realizzare vari interventi di 
recupero ambientale (260.000 euro 
impegnati). Confermati gli impegni 
a favore delle associazioni che ope-
rano nei settori culturale, sportivo, ri-
creativo e turistico (89.500 euro). In-
fine sono stati impegnati e stanziati 
dei fondi per sostenere l’acquisto di 
un’ambulanza e di mezzi di soccor-
so in ambiente montano a favore del 
Soccorso Alpino (74.000 euro).
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CASSA RURALE VALSUGANA E TESINO
LA FONDAZIONE VALTES

La Fondazione Valtes, costitui-
ta da Cassa Rurale Valsugana 
e Tesino nel dicembre 2021, è 

attiva in ambito sociale e culturale, 
con l’obiettivo di promuovere inizia-
tive e progetti volti al miglioramento 
delle condizioni culturali ed econo-
miche delle persone ed alla tutela e 
crescita responsabile e sostenibile 
del territorio di riferimento. Ha come 
focus particolare le nuove genera-
zioni, convinta che la promozione di 
cultura, modi di vita sani e sosteni-
bili, cittadinanza cooperativa e tutela 
ambientale nascono soprattutto dai 
giovani, in un contesto di comunità 
generativa. Presidente della Fonda-
zione è Stefano Modena, che riveste 
anche il ruolo di consigliere della 
Cassa. Al suo fianco il vicepresiden-
te Michele Giacoppo. Fanno parte 
del CdA anche Arnaldo Dandrea 
(presidente della Cassa Rurale), Gia-
como Bianchi e Davide Battisti.
Seppur nata da poco, la fondazione 
ha già messo in campo numerosi 
progetti. Tra quelli già realizzati c’è la 
prima edizione degli “Alfieri del Ter-
ritorio”, un premio rivolto a ragazze 
e ragazzi sotto i 30 anni che abbia-
no svolto qualche attività, studio o 
progetto all’interno dei tre ambiti su 
cui la Fondazione intende investire 
maggiormente: memoria, ambiente 
e territorio, innovazione e tecnologia. 
Gli stessi tre ambiti su cui la Fon-

dazione ha lanciato i “Bandi Sociali” 
ovvero forme di investimento a favo-
re di progettualità messe in campo 
dalle associazioni del territorio che 
saranno concretizzate nel corso del 
2023. Il primo bando si è concluso lo 
scorso novembre ed ha visto la pre-
miazione di quattro progetti: la cre-
azione di una “Escape Forest”, ori-
ginale variante del famoso gioco di 
logica ed enigmi che sta spopolando 
negli ultimi anni, proposta dall’asso-
ciazione culturale L’Officina delle Nu-
vole di Borgo;  “Storie… a pieni pol-
moni” presentato dal Coro Valsella 
di Borgo Valsugana, per avvicinare i 
giovani al territorio ed alla sua sto-
ria attraverso un campus itinerante 
in musica; “Sei donne che hanno 
cambiato il mondo” presentato dall’I-
stituto di istruzione A. Degasperi di 
Borgo che propone uno spettacolo 
di teatro scientifico per affrontare il 
gap di genere nell’ambito STEM ed 
infine il recupero del fondo fotografi-
co di Domenico Frainer proposto dal 
Gruppo Giovani 2.0 di Roncegno.
In fase di partenza anche un bando 
che darà la possibilità al giovane 
vincitore/vincitrice di ottenere una 
generosa borsa di merito da utilizza-
re per la formazione o l’avvio di una 
attività, supportato nelle decisioni da 
un mentore che gli sarà affiancato. 
Dalla collaborazione con la Fonda-
zione Trentina Alcide De Gasperi 

è nata infine “Officina Europa”: un 
nuovo progetto di educazione alla 
cittadinanza europea rivolto a 20 
giovani tra i 18 e i 29 anni che pro-
pone di vivere 6 giorni on the road 
tra Italia, Germania, Francia e Belgio 
per scoprire l’Europa visitando i suoi 
luoghi-simbolo. Dalle case dei padri 
fondatori De Gasperi, Adenauer e 
Schuman alle sedi delle istituzioni 
europee. Un format educativo che 
ogni anno consentirà ad un gruppo 
di giovani di approfondire temi fon-
damentali per il presente ed il futuro 
delle nostre comunità: il senso della 
cittadinanza europea, il significa-
to dei diritti e dei doveri previsti dai 
principi della Costituzione, la storia, 
le logiche e le forme del mondo co-
operativo.

GAL TRENTINO ORIENTALE
PASQUALIN NUOVO PRESIDENTE
UN 2023 RICCO DI NOVITÀ

dalla valle 

Tempo di bilanci per il Gal Tren-
tino Orientale che chiude un 
2022 piuttosto intenso e si 

prepara ad un nuovo anno ricco di 
novità.
Lo scorso autunno si è provveduto 
al rinnovo delle cariche e all’elezione 
del nuovo presidente Denis Pasqua-
lin, già alla guida dell’Apt Valsugana 
e Lagorai, che subentra a Pierino Ca-
resia. In questo mandato triennale 
sarà affiancato dal vicepresidente 
Daniele Gubert. 
A dicembre si sono chiusi i termini 
per la presentazione delle doman-
de di finanziamento: 51 le istanze 
raccolte (42 le domande arrivate da 
aziende agricole) per una richiesta 
di contributi di 2,2 milioni di euro. 
Analizzando i dati, il Gal Trentino 
Orientale ha pubblicato fino ad oggi 
19 bandi, concedendo circa 9,8 mi-
lioni di euro di finanziamenti ad im-
prese private ed enti pubblici locali, 
valorizzando la connessione tra 
turismo ed agricoltura. Per quanto 
riguarda il 2023, con il 1 gennaio si 
è avviata la programmazione 2023-
2027. La Commissione Europea ha 
approvato il Piano Strategico della 
PAC 2023-2027 dell’Italia e la Giunta 
provinciale ha già deliberato le linee 
strategiche per il Trentino, con una 
dotazione finanziaria complessiva 
pari a 198.960.232 euro. Per l’attua-
zione dello sviluppo locale di tipo par-

tecipativo LEADER, lo stanziamento 
finanziario totale è di 12.275.846 
euro, garantendo la continuità pro-
grammatoria per l’area LEADER sul 
territorio dove attualmente opera il 
GAL Trentino orientale, includendo 
nel perimetro anche le Valli del Leno 
(Terragnolo, Vallarsa e Trambileno), 
Ronzo Chienis e i Comuni della Valle 
di Cembra. Nel 2023 sarà elaborata 
la proposta della nuova strategia. “Il 
GAL si sta preparando ad affrontare 
mesi di intenso lavoro di animazione 
territoriale durante i quali organiz-
zeremo tavoli di concertazione con 
tutto il partenariato e gli stakeholder 
dei nuovi territori che entreranno 
a far parte del LEADER” spiega Pa-
squalin. Tra le altre novità, l’accredi-
tamento dei Gal all’Albo del Servizio 

Civile Universale. Il progetto a cui 
ha aderito il GAL Trentino Orientale, 
“GAL e Agricoltura di Montagna”,  è 
contenuto nel programma “Erasmus 
della Montagna” e sarà attivato in 
primavera. Nei primi mesi del 2023 
sono previste attività di promozione 
allo scopo di individuare un volonta-
rio tra i 18 ed i 28 anni che avrà l’op-
portunità di conoscere i temi dello 
Sviluppo Locale, delle aree interne e 
montane del Trentino orientale. Il Gal 
proporrà 12 mesi di formazione. Gli 
aspiranti volontari devono presenta-
re richiesta sulla piattaforma online 
Domanda On Line (DOL) del Servizio 
Civile Universale entro il 10 febbraio 
2023. Per tutte le informazioni con-
tattare gli uffici del GAL o consultare 
il sito www.politichegiovanili.gov.it.
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LA SCUOLA DELL’INFANZIA 
UNA SCUOLA DI COMUNITÀ 
E TANTI PICCOLI CUOCHI RICERCATORI

L’anno scolastico 2021/2022 
ha visto i bambini della scuola 
dell’infanzia impegnati nuova-

mente a fare insieme ricerca osser-
vativa. 
Vi starete chiedendo stavolta su 
quali aspetti, ve ne raccontiamo al-
cuni. 
Per Carnevale, ancora nell’incertez-
za del poter o non poter partecipare 
a momenti di comunità a causa del 
Covid, i bambini hanno potuto orga-
nizzare la festa con relativa sfilata. 
Dopo aver discusso a lungo sul 
menù per la festa e aver deciso per: 
mela al mattino, pizza, cavolo cap-
puccio, carote e gelato a pranzo, ci 
siamo avventurati insieme nella ri-
cerca sulla pizza e sulle mele. 

Ma voi lo sapevate che esistono le 
mele nere? 
Non sono marce, sono proprio nere.

E lo sapevate perché la pizza mar-
gherita si chiama così? 
Ebbene sì, noi lo abbiamo scoperto 
insieme: ha preso il nome dalla regi-
na Margherita! 
Ci siamo tanto divertiti a scoprire da 
dove viene, gli ingredienti che servo-
no, abbiamo preparato l’impasto e 
poi delle buone pizzette da condivi-
dere.

dalle scuole

Non potevano certo mancare i cuochi...
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LA SCUOLA PRIMARIA
UN NUOVO INIZIO RICCO 
DI PROGETTI

Ben ritrovati!
Dopo le vacanze estive siamo 
pronti per partire con un anno 

scolastico pieno di nuove esperien-
ze e conoscenze arricchenti.
Quest’ anno noi di quinta abbiamo 
l’onore di scrivere l’articolo per infor-
marvi sulle novità.

La scuola ha accolto con un cartel-
lone di benvenuto nuovi compagni di 
viaggio e nuove insegnanti.
Finalmente, dopo due anni di restri-
zioni a causa del Covid-19, siamo 
tornati a respirare aria di libertà: non 
indossiamo più le mascherine; in 
cortile possiamo giocare senza es-

sere divisi per classi; a mensa non ci 
sono più i due turni e mangiamo tutti 
insieme.
Ognuno di noi è impegnato su di-
versi fronti: lo studio, lo svolgimento 
dei compiti, gli incarichi individuali, 
collettivi e le diverse attività che ri-
guardano lo sport come il corso di 
nuoto presso la piscina di Borgo Val-
sugana, i laboratori per il mercatino 
di Natale, la preparazione e l’organiz-
zazione delle uscite.
Quest’anno la nostra scuola parteci-
pa al progetto # IO LEGGO PERCHE’, 
un’iniziativa che stimola i bambini 
a leggere poiché i libri sono “ il cibo 
della mente”.

A Carnevale faremo la sfilata per le 
vie del paese vestiti in maschera: ci 
divertiremo a lanciare coriandoli e a 
fare qualche scherzo.
A marzo andremo a Trento, per par-
tecipare in modo attivo al concerto 
tenuto dall’orchestra Haydn che suo-
nerà l’opera “Il flauto magico” di Wol-
fgang A. Mozart.
Ad aprile visiteremo le grotte di Olie-
ro, il museo etnografico di Valstagna 
e percorreremo in battello il Brenta. 
Queste uscite saranno occasione 
per essere più autonomi e respon-
sabili.
Avremo, inoltre, degli incarichi spe-
ciali: abbellire il cortile della scuola 
con un murale e rendere il parco del-
la Rocchetta più accogliente e inte-
ressante, ma …non sveliamo troppo 
… sarà una sorpresa! 
Vogliamo ricordare che da diversi 
anni la scuola di Ospedaletto aderi-

dalle scuole
sce alla raccolta dei tappi che sono 
fatti di polietilene, un materiale spe-
ciale con il quale si realizzano vari 
oggetti che vengono venduti. In que-
sto modo, con il denaro ricavato aiu-
tiamo le persone disabili, fornendo 
loro ausili sanitari come carrozzine e 
deambulatori che permettono loro di 
essere autonomi.

Infine è importante sottolineare che 
alcune attività vengono svolte grazie 
all’aiuto della Cassa Rurale Valsuga-
na e Tesino, ma dobbiamo soprat-
tutto ringraziare l’amministrazione 
comunale che sostiene la scuola in 
molte iniziative.

i Bambini della Scuola 
Primaria di Ospedaletto
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ALCUNI SCATTI DEL NATALE 
OSPEDALOTTO 2022

10 dicembre
Nel piazzale della canonica accensione dell’albero di Natale con i 
saluti istituzionali ed i canti a cura dei bambini della scuola dell’in-
fanzia e della scuola primaria. A seguire il concerto di Natale con 
la Banda Civica Lagorai di Strigno e gli stand gastronomici a cura 
del Gruppo Alpini e del Gruppo Giovani.

12 dicembre
Arrivo di Santa Lucia - a cura della Pro Loco.

17 dicembre
In chiesa parrocchiale concerto di 
Natale con il Coro Valbronzale ed a 
seguire nel piazzale della canonica 
l’arrivo di Babbo Natale e la conse-
gna delle letterine. Stand gastrono-
mici a cura di Gruppo Pensionati, 
Pro Loco e Asd Ortigaralefre.
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22 dicembre
In teatro saggi finali dei laboratori 
teatrali a cura dell’Associazione tea-
trale Figli delle Stelle e punto ristoro 
a cura dei Vigili del Fuoco volontari.

23 dicembre
In teatro lo spettacolo teatrale “Ma-
turandi – Noi che…” a cura dell’As-
sociazione teatrale Figli delle Stelle, 
panini caldi e punto ristoro a cura dei 
Vigili del fuoco volontari.

25 dicembre
Dopo la messa, brindisi di Natale a 
cura della Giunta Comunale

6 gennaio
La befana alpina è arrivata nel piaz-
zale della canonica per portare un 
dolce pensiero a tutti i bambini, se-
guita dallo spettacolo “Natale, la not-
te degli intrusi” a cura del gruppo te-
atrale Tarantas. Punto ristoro a cura 
del Gruppo Alpini e Waffle Point con 
il Comitato Ente Gestore della scuo-
la dell’infanzia.
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GRUPPO ALPINI
CHE SUCCESSO LA 
“SU E DO PER LA VAL BRONZALE”

Il 2022 non è cominciato nel mi-
gliore dei modi visto che, a causa 
dell’aumento della diffusione del

Covid, non abbiamo potuto incontra-
re tutti insieme la Befana come ave-
vamo programmato.
Già ad aprile però siamo riusciti ad 
organizzare, insieme al Gruppo Gio-
vani, la “Su e Do per la Val Bronza-
le”, una camminata non competitiva 
svoltasi lungo i sentieri del nostro 
paese. Il nome richiama la tradizio-
nale corsa che diversi anni fa veni-
va organizzata in paese. Dopo anni 
caratterizzati da chiusura e pochi 
eventi, siamo finalmente riusciti ad 
incontrarci numerosi alla Madonna 
della Rocchetta per una bellissima 
giornata di allegria. Visto il buon 
successo di questa edizione, sicura-
mente la riproporremo la prossima 
primavera.
Il grande evento del 2022 è stato il 
ritorno dell’Adunata Nazionale svol-
tasi a Rimini lo scorso maggio. Un 
nutrito gruppo di alpini di Ospedalet-
to è partito il venerdì per passare un 
divertente weekend insieme a tanti 
amici alpini da tutta Italia. Dopo due 
anni è stato emozionante tornare a 
sfilare in mezzo a tantissima gente.
Nel corso dell’estate è tornato l’Hot 
Summer Party organizzato con il 
Gruppo Giovani ed i Vigili del Fuoco 

Volontari: tre giorni di divertimento e 
di festa che ci hanno reso entusiasti 
nel vedere tanta partecipazione. Un 
ritorno alla normalità.
La prima domenica di agosto abbia-
mo partecipato alla “Scrozada del 
Monte Lefre”; come sempre insieme 
ad un bel gruppo di amici e con le 
classiche parole d’ordine: diverti-
mento e sport.
La prima domenica di settembre sia-
mo tornati al tradizionale pranzo di 

San Egidio, patrono di Ospedaletto, 
che ha avuto una grande parteci-
pazione. Dopo la messa abbiamo 
preparato il pranzo al tendone per 
tutti i partecipanti ed il pomeriggio 
è stato allietato da Norberto e dalla 
tombola.
Sabato 1 ottobre ci siamo trovati 
con i volontari alpini che hanno col-
laborato all’Hot Summer Party e al 
pranzo di San Egidio per una cena in 
compagnia. Abbiamo passato una 

Dall’Adunata agli eventi estivi, un ritorno alla normalità
Grande emozione per la Befana Alpina 

dalle associazioni

piacevole serata nella sede del grup-
po alpini di Selva; un’occasione per 
ringraziare il lavoro di tutti i volontari 
e per fare squadra.
Il 6 novembre abbiamo ricordato i 
caduti in guerra del nostro paese 
con la celebrazione della messa e la 
posa della corona al monumento dei 
caduti.
Con lo spirito che ci anima, abbiamo 

collaborato con il Gruppo Giovani 
per preparare la cena di fine estate 
e con l’amministrazione comunale 
per il pranzo in occasione della festa 
degli alberi.
Infine siamo stati impegnati con 
l’evento “Natale Ospedalotto”: a dif-
ferenza di quanto successo lo scor-
so anno abbiamo portato a termine 
l’iniziativa fino al 6 gennaio, quando 

è arrivata la befana alpina. In con-
clusione ci tengo a ringraziare tutti i 
volontari, alpini e non, che ci hanno 
aiutato e sostenuto in tutti i nostri 
eventi di quest’anno.

Il capogruppo
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ASD LA ROCCHETTA
BUON 65° COMPLEANNO!

L’associazione sportiva La Roc-
chetta nasce come società nel 
1957: dopo 65 anni passati tra 

mille sorrisi ed anche qualche grat-
tacapo, continua il suo cammino 
sportivo.
Abbiamo un numero decisamente 
importante di atleti che si allenano 
regolarmente due volte alla settima-
na, seguiti dagli allenatori Cristina 

Tra gare e allenamenti, c’è anche spazio per qualche uscita. 
In arrivo le nuove divise

e Francesco che ringrazio per tutto 
l’impegno e la dedizione che metto-
no al servizio della squadra.
Il Covid ha sicuramente provocato 
qualche disagio nella gestione degli 
allenamenti ma, complice il bel tem-
po, spesso gli atleti hanno potuto 
usufruire del campo della Madonna 
della Rocchetta per dare sfogo alla 
loro passione.

Le gare organizzate dal CSI anche 
per la primavera 2022 non sono sta-
te tante ma si comincia a tornare alla 
normalità ed abbiamo avuto un fine 
estate ricco di competizioni: la gara 
di Vigo di Ton, la staffetta a Madra-
no, il famoso Giro al Sass a Trento, 
la gara di Besenello in cui abbiamo 
approfittato per portare la squadra 
a visitare Castel Beseno e la gara di 

Castelnuovo del 6 novembre. Com-
petizioni alle quali abbiamo parteci-
pato con un bel numero di atleti che 
si sono messi in gioco divertendosi.
Gli allenatori sono sempre pronti 
ad organizzare anche camminate e 
passeggiate che portano a rafforza-
re il gruppo ed a sentirsi parte di una 
squadra che partecipa alle varie ma-
nifestazioni sportive con il sorriso e 
con la gioia dello stare assieme.
Particolarmente apprezzata è stata 
la domenica dedicata alla visita del 

“Drago di Vaia” a Lavarone, una bella 
passeggiata in compagnia con so-
sta nel pomeriggio al parco di Palù.
Il direttivo, che colgo l’occasione 
per ringraziare, si è impegnato nella 
ricerca di nuovi sponsor che ci han-
no permesso, assieme al contributo 
della Cassa Rurale Valsugana e Te-
sino, di ordinare il nuovo completo  
tecnico sportivo che anche questa 
volta mantiene i colori tradizionali 
della squadra che sono il blu ed il 
giallo. 

Non vediamo l’ora siano pronte, in 
modo ad poterle consegnare a tutti 
i nostri atleti.

Chiudo augurando assieme a tutto il 
direttivo un Buon 2023. Che sia un 
anno ricco di sport e di emozioni per 
tutti gli atleti e per tutti gli Ospeda-
lotti.

Auguri!!!
Il Presidente A.S.D. 

La Rocchetta

dalle associazioni dalle associazioni
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FIGLI DELLE STELLE
UN 2022 FINALMENTE RICCO DI SPETTACOLI 
E COLLABORAZIONI. 
NUOVI PROGETTI IN ARRIVO

2022 ricco di soddisfazioni per 
i Figli delle Stelle, con la ripre-
sa di molti progetti e collabo-

razioni lasciati in stand-by a cau-
sa della pandemia. In primavera è 
tornato alla ribalta Rosa Pinocchio, 
rivisitazione in chiave moderna del 
romanzo di Collodi, tutto al femmini-
le e ambientato negli anni Sessanta. 
Scritto e diretto da Lorena Guerzoni, 
lo spettacolo è andato in scena a 
Caldonazzo, al teatro San Marco di 
Trento (all’interno della rassegna La 
vetrina del teatro Co.F.As) e al teatro 
di Roncone, ospite del TE.AM. El Flér, 
grazie al prezioso coordinamento 
della Co.F.As. Numerosi appunta-
menti anche per Albert – Vita, morte 
e pensieri di un pellegrino medievale, 
copione a sfondo storico scritto da 
Luigi Zoppello e ambientato lungo 
la Via Romea Germanica. Dopo il 
debutto in aprile al teatro Telser di 
Bolzano, ha replicato a Ospedaletto, 
a Tribano (PD) e a Tenna, all’interno 
della prima edizione del festival eu-
ropeo Camminamenti. Il 20 maggio, 
poi, a coronamento di tre anni di la-
voro e -nostro malgrado- di attesa, 
è arrivato il tanto sospirato debutto 
di Maturandi – Noi che…, spettaco-
lo scritto e diretto da Lorena, con 
il tutoraggio di Matteo Balbo (La 

Grande successo per Maturandi. Ed a fine dicembre è tornata La notte del teatro

Piccionaia, Vicenza) all’interno del 
corso biennale di regia promosso 
da Co.F.As. Ambientato nei giorni 
precedenti gli esami di maturità, se-
gue le vicende di un gruppo di amici 
che dovranno fare i conti con la vita 
“adulta” che li attende. Debutto e pri-
ma replica sono avvenuti nel teatro 
di Ospedaletto, che consideriamo da 
sempre la nostra casa, grazie anche 
al costante sostegno e apprezza-
mento dell’amministrazione comu-
nale, e in particolare della vicesinda-
ca Genny Cavagna.

L’estate è stata particolarmente im-
pegnativa, tra collaborazioni nuove 
e consolidate: siamo stati ospiti 
delle Pro Loco di Enego (con La no-
stra guerra), di Borgo Valsugana, di 
Samone e dell’associazione Carza-
ia 360°, con Clarabucchia e la Walt 
Disney Night, un viaggio di musiche, 
luci e coreografie tra le più belle fia-
be Disney. Con questo stesso spet-
tacolo abbiamo partecipato, come 
ogni anno, anche alla Sagra di San 
Michele a Telve. Sempre a proposito 
di collaborazioni, sono da segnalare 

quella con il Gruppo GAIA e quella, 
in ottobre, con Lucia Ferrai (Filòs 
Eventi) e Blooms Dance Studio, per 
l’evento Prendi posto – La piazza di 
Borgo Valsugana conquistata dall’ar-
te, del quale abbiamo curato la parte 
teatrale. Assieme ai GeniATtori e al 
Comune di Castelnuovo, inoltre, è 
stata organizzata la quarta edizione 
della rassegna ospitata al teatro co-
munale, SONIAndo il teatro. Cinque 
gli appuntamenti, dal 28 ottobre 

al 14 gennaio. Siamo così arrivati 
all’autunno e alla ripresa dei nuovi 
corsi, con un numero di adulti ben 
al di sopra delle aspettative. Ma più 
importante ancora (e non ce ne vo-
gliano gli adulti) ritornano finalmen-
te in teatro anche i bambini! Fino a 
Natale, inoltre, è stato attivato un 
laboratorio di musical, proposto dal 
Comune ai bambini di Ospedaletto, 
e accettato più che volentieri dai Fi-
gli delle Stelle. 

Il 2023 sarà un anno pieno di novi-
tà, con stage di esperti del settore e 
con la volontà di organizzare uscite 
a teatro, per divertirsi ma soprattut-
to comprendere e analizzare meglio 
differenti tipologie di spettacoli, in 
particolare i musical. Tra i sogni nel 
cassetto c’è quello di organizzare 
una rassegna proprio al teatro di 
Ospedaletto. 
Continueranno poi le nostre attività 
di beneficienza, con il Gruppo GAIA 
e la LILT di Borgo Valsugana. In que-
sto senso, è in programma anche il 
ritorno dello spettacolo Ciao, andato 
in scena nel 2014 e richiesto dalla 
AIDO di Borgo. E continua, inoltre, 
Maturandi. Il debutto a maggio a 
Ospedaletto, infatti, è stato solo il 
primo di una lunga serie di appunta-
menti: Zivignano e Roncone in otto-
bre (sempre grazie al prezioso lavoro 
di Co.F.As.), Zambana in novembre e 
Mezzolombardo in dicembre, senza 
contare le date in via di definizione 
per i primi mesi del 2023. Il 22 e 23 
dicembre, inoltre è tornata la Notte 
del teatro, finalmente in presenza! 
In particolare il 22 dicembre sono 
andati in scena i saggi dei laboratori 
teatrali, mentre il 23 è stato dedicato 
nuovamente a Maturandi. 
In entrambe le serate, i Vigili del Fuo-
co Volontari di Ospedaletto erano 
presenti con uno stand per le bevan-
de nel piazzale del teatro. 

Per essere sempre aggiornati sui 
nostri eventi seguiteci su 

Facebook, Instagram 
(@teatrofiglidellestelle) 

e sul nuovo sito
www.teatrofiglidellestelle.it!

dalle associazioni dalle associazioni
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G.G.O. GRUPPO GIOVANI OSPEDALETTO
UN PALIO DELLE VIE SUPER. IL 2022 SEGNA 
ANCHE IL RITORNO DEL TORNEO DI CALCIO

Eccoci finalmente a racconta-
re quello che è stato un anno 
di ritorno alla normalità per le 

attività della nostra associazione. 
Dopo due anni senza eventi siamo 
ripartiti alla grande con tante inizia-
tive e progetti.
A dicembre 2021 abbiamo orga-
nizzato la prima serata del “Natale 
Ospedalotto” insieme agli Alpini. Vin 
caldo, canederli e strauben per tutti, 
con l’accompagnamento musica-
le della Banda Civica di Strigno. Un 
“buona la prima” che ci ha portato a 
migliorarci ancora di più quest’anno.
La prima domenica di aprile abbia-
mo organizzato la camminata “Su 
e Do per la Valbronzale” insieme al 
Gruppo Alpini. Una giornata di sport 
e festa con tantissimi partecipanti, 
con il pomeriggio allietato dal coro 
Valbronzale. A fine maggio è torna-
to il tradizionale “Green Volley” alla 
Madonna della Rocchetta anche 
se la giornata è stata parzialmente 
rovinata dal maltempo. Nonostante 
la pioggia molti giovani sono arriva-
ti ad Ospedaletto per passare una 
giornata festosa insieme. 
Sempre nel mese di maggio è par-
tito il tanto atteso “Palio delle Vie”, 
annullato l’anno scorso a causa del 
Covid. La prima giornata ha visto le 

Eletto il nuovo direttivo, alla guida Simone Paoli

squadre sfidarsi nel quiz di cultura 
generale e la sfilata per le vie del 
paese. Una giornata fantastica con 
tantissima partecipazione, che ha 
visto il nostro paese tingersi dei co-
lori delle vie. Un applauso va a tutte 
le vie per l’organizzazione e per aver 
reso divertente e gioiosa la giornata. 
Il palio è poi continuato nel corso 
dell’estate con le varie sfide che han-
no reso entusiasmante la gara. Alla 
fine però, si sa, “tutti partecipano e 
Garibaldi vince”…  e anche questa 
edizione se la sono aggiudicata i 
“rossi”. Ancora complimenti ai gari-
baldini e a tutti i partecipanti ed una 
menzione particolare ai capi-via che 
si sono messi a disposizione e che 
hanno gestito al meglio le rispettive 
squadre!
A giugno siamo tornati ad organiz-
zare il torneo di calcio federale alla 
Madonna della Rocchetta. Dopo 
anni di stop abbiamo deciso di lan-
ciarci nuovamente in questa sfida ed 
è stata una scelta giusta vista la par-
tecipazione ottenuta, con delle sfide 
interessanti e delle belle serate di 
festa. Ma non è stato l’unico gradito 
ritorno: a luglio infatti è stata la vol-
ta dell’Hot Summer Party, la decima 
edizione! Come sempre insieme agli 
Alpini e ai Vigili del Fuoco abbiamo 
vissuto tre giorni di festa e diverti-
mento con il calcio saponato e la 
musica live. 
Con la fine della stagione estiva ci 
siamo ritrovati per la tradizionale 
cena con la premiazione del Palio 
delle vie. Anche in questa occasione 
tanti ospedalotti sono venuti al ten-
done per festeggiare la fine dell’esta-
te e del palio. Un grazie va al Gruppo 

Alpini che ci ha dato una mano con 
la preparazione della cena e a tutte 
le persone che ci hanno supportato 
ed aiutato nelle attività, ed un grazie 
infine a tutti coloro che hanno parte-
cipato alle nostre iniziative. 
A novembre si è concluso un ciclo 
con il cambio del direttivo. Simone 
Paoli è il nuovo presidente. Assieme 

a lui sono stati eletti Massimiliano 
Osti come vicepresidente, Camilla 
Loss cassiera, Martina Insommo 
segretaria e Stefano Cenci magaz-
ziniere. Grazie al direttivo uscente, 
a Patrick, Armando, Michela, Ilaria 
ed Igor, ed in bocca al lupo ai nuovi 
eletti!

GGO
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ORTIGARALEFRE
LA STAGIONE DELLA RIPARTENZA
Una grande famiglia che supera quota 200! 
Cambio alla guida della prima squadra

A settembre è iniziata la nuo-
va stagione agonistica 
2022/2023 con tante novità 

tra le nostre squadre e la speranza 
di aver finalmente superato defini-
tivamente le problematiche create 
dal Covid 19, che hanno troncato le 
ultime stagioni e imposto una lunga 
serie di limitazioni e incombenze sia 
sanitarie che burocratiche di non 

facile gestione, soprattutto per una 
società dilettantistica basata sul vo-
lontariato come la nostra.
Un primo barlume di speranza e 
ritorno alla normalità lo abbiamo 
vissuto già alla vigilia dell’estate, 
con l’organizzazione di un torneo a 
8 squadre della categoria Pulcini, 
svoltosi sul campo di Grigno. Oltre 
ai nostri bambini, il torneo ha visto 

la partecipazione delle vicine società 
della Bassa Valsugana, dell’Arsiè e 
gli amici dell’Alta Anaunia. Una mani-
festazione apprezzata e molto par-
tecipata, grazie anche alla splendida 
domenica di sole.
Dal 13 al 17 giugno è stato ripropo-
sto, con la collaborazione tecnica 
degli istruttori veneti della Individual 
Soccer School, il fortunato Camp 

Estivo per ragazzi dagli 8 ai 14 anni. 
Il Camp ha raccolto l’iscrizione di 
oltre 40 ragazzi, rifocillati in pausa 
pranzo dal nostro supercuoco Fran-
co Marighetti che ringraziamo per la 
consueta disponibilità.
Tornando all’attività agonistica, la 
prima squadra dell’Ortigaralefre 
cambia guida tecnica, salutando 
dopo tre anni di proficua collabo-
razione il duo Dietre-Marini e acco-
gliendo il nuovo staff tecnico gui-
dato da mister Davide Marchi con 
gli assistenti Caumo e Mylonas. 
Esordiente in panchina in Prima Ca-
tegoria ma con tanta preparazione, 
entusiasmo ed esperienza da gio-
catore, ci aspettiamo ottimi risultati 
con i tanti giovani promettenti che 
abbiamo in rosa.
Volevamo ringraziare di cuore il no-
stro grande portiere Federico Ste-
fani “Pitaro” che, alla guardia della 

porta rossoblù fin dalla nascita della 
nuova società, ha deciso con nostro 
rammarico di appendere i guantoni 
al chiodo.
Quest’anno, dopo diverse stagioni di 
assenza per carenza di giocatori in 
età, siamo riusciti a riproporre anche 
una squadra Juniores, guidata da 
Antonio Baccega e William Stefani, 
da cui speriamo di attingere nuova 
linfa per il futuro.
Il gruppo Giovanissimi, che l’anno 
scorso ha sfiorato la vittoria del cam-
pionato, è passato alla categoria Al-
lievi, guidato dal rientrante Emanuele 
Furlan con la collaborazione di Loris 
e Mattia Licciardiello e Luan Maloku. 
Sono inoltre state iscritte al campio-
nato ben due formazioni Esordienti 
ed una di Pulcini. Infine, abbiamo 
suddiviso in due gruppi, tra Castel 
Ivano e Grigno, le categorie Primi 
Calci e Piccoli Amici. 

In questa stagione fanno parte del-
la “famiglia” Ortigaralefre più di 200 
persone: 
- 44 fra allenatori, accompagnato-

ri e dirigenti;
- 163 i ragazzi tesserati.
Senza contare i numerosi volontari 
che danno il loro prezioso contribu-
to, molto spesso “dietro le quinte”, 
per garantire che l’attività dei ra-
gazzi venga svolta nel migliore dei 
modi. 
Sono numeri sicuramente incorag-
gianti che testimoniano l’ottimo la-
voro svolto dalla Società in questi 
anni e ci fanno guardare al futuro 
con ottimismo.

A tutte le squadre gli auguri di un 
buon campionato e vi aspettiamo 
numerosi sui campi a tifare per l’Or-
tigaralefre!
 

dalle associazioni dalle associazioni



ospedaletto notizie 44 ospedaletto notizie 45

CIRCOLO PENSIONATI DI OSPEDALETTO 
ELETTO IL NUOVO DIRETTIVO, 
ISIDORO FURLAN PRESIDENTE

Nel mese di luglio si è svolta 
l’assemblea annuale del Cir-
colo Pensionati di Ospedalet-

to che prevedeva all’ordine del gior-
no l’approvazione del bilancio 2021 e 
l’elezione del nuovo Consiglio Diretti-
vo, essendo il precedente scaduto il 
31 dicembre 2021. Purtroppo la si-

Tra tornei di bocce e castagnata, 
spazio anche per una gita a Caorle
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Nel mese di luglio si è svolta l’assemblea annuale del Circolo Pensionati di Ospedaletto che prevedeva 
all’ordine del giorno l’approvazione del bilancio 2021 e l’elezione del nuovo Consiglio Direttivo, essendo il 
precedente scaduto il 31 dicembre 2021. Purtroppo la situazione pandemica e l’espletamento delle 
pratiche burocratiche non ha permesso lo svolgimento della stessa nei mesi precedenti. 

L’assemblea è stata presieduta da Giuliana Moser in qualità di presidente uscente del circolo. Preme 
ringraziare Giuliana e tutto il direttivo precedente per aver portato avanti l’attività in un periodo molto 
difficoltoso sia a causa della pandemia ma anche per il notevole incremento della burocrazia che il nostro 
circolo ha dovuto subire, così come tutte le associazioni appartenenti al terzo settore. Nel corso 
dell’assemblea il bilancio, chiuso con un saldo positivo, è stato approvato all’unanimità.  

Si è poi passati all’elezione del nuovo Consiglio Direttivo. Già nei mesi precedenti Giuliana aveva 
manifestato l’intenzione di non ricandidare. Nel nuovo direttivo sono risultati eletti: Furlan Isidoro, Baldi 
Wilma, Zortea Loris, Tomasini Fabio, Valerio Guderzo, Marighetti Mariano, Moser Italo, Carraro 
Romano, Osti Nadia, Nicoletti Ornella e Pierotti Tullio. 
In qualità di Organo di Controllo è stato eletto all’unanimità il socio Tomasini Mario. 

Subito dopo l’elezione il Consiglio Direttivo si è riunito per nominare le varie cariche previste dallo 
Statuto Sociale: presidente è stato eletto il generale Furlan Isidoro. Baldi Wilma è la nuova 
vicepresidente, Zortea Loris segretario e Tomasini Fabio cassiere. 

Qualche giorno dopo è stato prontamente aperto il gazebo con servizio bar per tutti i soci presso il 
campo delle bocce, dando così la possibilità agli Ospedalotti di passare delle serate in allegria e 
compagnia. Nel frattempo abbiamo aperto il tesseramento sociale e, nonostante fossimo già a 
luglio, sono stati davvero tanti coloro che si sono tesserati.  

Nel corso dell’estate si è svolto il Palio delle Vie Ospedalotte organizzato dal Gruppo Giovani. 
Essendo il torneo di bocce una delle sfide in programma, in tanti si sono allenati per prepararsi al 
meglio e, durante la settimana delle sfide, davvero tantissime persone hanno frequentato il 
gazebo e il campo di bocce. La serata conclusiva del torneo abbiamo organizzato un pasta party 
per la popolazione, offrendo a tutti un buon piatto di pastasciutta. Preme ringraziare il Gruppo 
Alpini che ci ha aiutato a preparare la pasta. 

tuazione pandemica e l’espletamen-
to delle pratiche burocratiche non ha 
permesso lo svolgimento della stes-
sa nei mesi precedenti.
L’assemblea è stata presieduta da 
Giuliana Moser in qualità di presi-
dente uscente del circolo. Preme 
ringraziare Giuliana e tutto il direttivo 

precedente per aver portato avanti 
l’attività in un periodo molto diffi-
coltoso sia a causa della pandemia 
ma anche per il notevole incremento 
della burocrazia che il nostro circolo 
ha dovuto subire, così come tutte le 
associazioni appartenenti al terzo 
settore. Nel corso dell’assemblea il 

bilancio, chiuso con un saldo posi-
tivo, è stato approvato all’unanimità. 
Si è poi passati all’elezione del nuo-
vo Consiglio Direttivo. Già nei mesi 
precedenti Giuliana aveva manife-
stato l’intenzione di non ricandida-
re. Nel nuovo direttivo sono risultati 
eletti: Furlan Isidoro, Baldi Wilma, 
Zortea Loris, Tomasini Fabio, Valerio 
Guderzo, Marighetti Mariano, Moser 
Italo, Carraro Romano, Osti Nadia, 
Nicoletti Ornella e Pierotti Tullio.
In qualità di Organo di Controllo è 
stato eletto all’unanimità il socio To-
masini Mario.
Subito dopo l’elezione il Consiglio 
Direttivo si è riunito per nominare le 
varie cariche previste dallo Statuto 
Sociale: presidente è stato eletto il 
generale Furlan Isidoro. Baldi Wilma 
è la nuova vicepresidente, Zortea 
Loris segretario e Tomasini Fabio 
cassiere.
Qualche giorno dopo è stato pronta-
mente aperto il gazebo con servizio 
bar per tutti i soci presso il campo 
delle bocce, dando così la possibili-
tà agli Ospedalotti di passare delle 
serate in allegria e compagnia. Nel 
frattempo abbiamo aperto il tesse-
ramento sociale e, nonostante fos-
simo già a luglio, sono stati davvero 
tanti coloro che si sono tesserati. 
Nel corso dell’estate si è svolto il 
Palio delle Vie Ospedalotte organiz-
zato dal Gruppo Giovani. Essendo 
il torneo di bocce una delle sfide in 
programma, in tanti si sono allenati 
per prepararsi al meglio e, durante la 
settimana delle sfide, davvero tan-
tissime persone hanno frequentato 
il gazebo e il campo di bocce. La 
serata conclusiva del torneo abbia-

mo organizzato un pasta party per 
la popolazione, offrendo a tutti un 
buon piatto di pastasciutta. Preme 
ringraziare il Gruppo Alpini che ci ha 
aiutato a preparare la pasta.
Successivamente abbiamo organiz-
zato un altro Torneo di Bocce, riser-
vato a tutti i soci. Il torneo si è svolto 

su tre serate e nella sfida più impor-
tante, quella per il primo e secondo 
posto, la coppia vincitrice è risultata 
quella composta da Silvano Furlan e 
Ottavio Dalmolin che hanno avuto la 
meglio su Oscar Zampiero e Isidoro 
Furlan. La serata conclusiva ha coin-
ciso con la chiusura dell’attività 2022 
del nostro gazebo e così abbiamo 
festeggiato con un piccolo rinfresco 
e con la musica di Norberto.
L’attività del circolo non si è conclu-

sa con la chiusura del gazebo, ma 
è proseguita con l’organizzazione 
di una gita in quel di Caorle, magi-
stralmente organizzata dal nostro 
presidente Isidoro. Grande è stata 
la soddisfazione nell’essere riusciti 
a riempire il pullman che avevamo 
prenotato, con oltre 50 partecipan-
ti che hanno potuto conoscere la 
splendida cittadina marittima. Le 
guide ci hanno illustrato il centro 
storico e la laguna con i Casoni, le 
tipiche abitazioni in legno e canna 
dove vivevano i pescatori e le loro 
famiglie. Al mattino c’è stata anche 
la S. Messa e poi un ottimo pranzo 
presso il ristorante Sara.
Verso la fine del mese di ottobre 
abbiamo organizzato la tradiziona-
le castagnata per tutti e nel mese 
di dicembre insieme alle altre as-
sociazioni di Ospedaletto, abbiamo 
organizzato una serata del “Natale 
Ospedalotto”.
Un’attività intensa dunque, che si è 
svolta in pochi mesi, grazie alla co-
esione e agli stimoli che animano il 
nuovo direttivo.
Ringraziamo le tante persone che 
si sono tesserate dandoci fiducia e 
ringraziamo tutti quelli che parteci-
pano alle varie attività che vengono 
proposte.
A gennaio 2023 apriremo il tessera-
mento per il nuovo anno e confidia-
mo che ancora una volta sarete in 
tanti a tesserarvi al nostro Circolo, 
per trascorrere insieme un fantasti-
co (speriamo!!!) 2023.

Il Circolo Pensionati Ospedaletto co-
glie l’occasione per augurare a tutti 
un Felice 2023.
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PRO LOCO
GLI ELFI DELLA PRO LOCO 
ADDOBBANO IL PAESE

Il 2022 per la Pro Loco è stato sicu-
ramente un anno di rinnovamento 
e di un lento ritorno alla normalità 

con gli appuntamenti legati alla tra-
dizione.
Il 17 febbraio l’assemblea dei soci ha 
eletto il nuovo direttivo integrando il 
gruppo con volti nuovi: Marco Nico-
letti passa il testimone di presidente 
a Silvia Baldi, Genny Cavagna rima-
ne vicepresidente, tesoriere è stata 
nominata Valentina Furlan mentre 

Rinnovato il direttivo, Silvia Baldi presidente. 
Dal tiro alle uova a San Martino, passando per Natale ed i presepi

il ruolo di segretaria è ricoperto da 
Serena Sandri. Il resto del gruppo è 
composto da: Renata Baldi, Anna-
maria Cenci, Monia Voltolini, Cesa-
re Felicetti, Andrea Furlan, Giovanni 
Carraro, Marco Nicoletti, Carlo Feli-
cetti, Ivan Dal Molin e Mauro Toma-
sini.
Ma la squadra sopracitata non è 
sola! Durante tutto l’anno è affianca-
ta da un gruppo di “Elfi”: altri volon-
tari e volontarie che hanno deciso di 

dedicare un po’ del loro tempo libero 
alla creazione di addobbi e decori 
per il paese, decori che cambiano a 
seconda della stagione.
La compagnia si sta allargando 
sempre di più e, ad oggi, conta una 
ventina di persone che quasi tutte le 
settimane si ritrovano per condivide-
re le proprie idee e le proprie capaci-
tà manuali tra una chiacchiera e un 
sorriso. 
Grazie al lavoro di questi “Elfi” vedia-

NUOVO DIRETTIVO

mo quindi un Ospedaletto addobba-
to con coniglietti, uova e campane 
nel periodo pasquale, con splendidi 
fiori d’estate, con balle di fieno, gira-
soli e scoiattoli in autunno, con ma-
giche renne e non solo a Natale!
Per quanto riguarda gli appuntamen-
ti tradizionali, quest’anno è tornato il 
torneo di “Tiro all’ovo” alla Madonna 
della Rocchetta nel giorno di Pa-

squetta, con una speciale caccia alle 
uova per i più piccoli nel parco. La 
splendida mattinata di sole ha visto 
più di quaranta piccoli partecipanti 
correre di qua e di là alla ricerca di 
più uova possibili mentre i più grandi 
si sfidavano a tiri (quasi) impecca-
bili. Il podio ha visto al primo posto 
Paride Felicetti, al secondo Mariano 
Marighetti e al terzo Patrick Nicoletti.

Il 26 maggio le vie ospedalotte han-
no accolto il passaggio del Giro d’I-
talia e per l’occasione gli Elfi hanno 
allestito e addobbato la rotatoria 
al fine di salutare i corridori...ovvia-
mente tutto all’insegna del colore 
rosa!
Il 30 luglio è stato organizzato il 
tradizionale momento conviviale in 
occasione della Festa del voto del 

DECORAZIONI PASQUADECORAZIONI PRIMAVERA

CACCIA ALLE UOVA
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FESTA DEL VOTO - LUGLIO DECORAZIONI AUTUNNALI

FESTA DEL VOTO - LUGLIO

GRUPPO ELFI
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31 luglio: che bello incontrarsi nuo-
vamente!
Nel periodo autunnale non poteva 
mancare la lanternata di San Mar-
tino la serata del 11 novembre: un 
gruppo numerosissimo di bambini 
con le loro famiglie ha sfilato con le 
lanterne lungo le vie del paese.
A chiudere il 2022 è stato l’arrivo del-
la magica Santa Lucia il 12 dicembre 
e la collaborazione anche quest’an-
no nell’ambito di “Natale Ospedalot-
to” promossa dall’Amministrazione 
comunale con il coinvolgimento di 
tutte le associazioni.
È stata proposta inoltre l’iniziativa 
“Presepi in mostra” rivolta alle bam-
bine e ai bambini di Ospedaletto, 
richiedendo di costruire un piccolo 
presepe con materiale riciclato o 
nuovo e con qualsiasi tecnica, con 
lo scopo di abbellire ancora di più gli 
angoli del paese. All’iniziativa hanno 
risposto più di dieci bambini che con 
le loro famiglie hanno messo in cam-
po fantasia e creatività!

PODIO TIRO ALL’OVO

SAN MARTINO

GRUPPO TEATRALE TARANTAS
ARTE IN EQUILIBRIO PRECARIO
Dallo spettacolo con i bambini della primaria alla stagione estiva in parchi 
e cortili, alla nuova rassegna al femminile: il teatro è tornato a far meravigliare

Il 2022, per la nostra associazione 
è stato prevalentemente un anno 
di riflessione.

Ci siamo interrogati sul senso di 
quello che stiamo facendo, sulla pre-
carietà che percepiamo attorno al 
mondo dell’arte in generale e del te-
atro in particolare. Che ci sia sempre 
stata è fuori dubbio, l’arte in sé non 

gode di grande considerazione nella 
società e fra la popolazione. Sono al-
tre le cose ritenute importanti. Tea-
tro, musica e cinema per la maggior 
parte delle persone sono solo un 
momento di svago. Ci siamo interro-
gati sulla nostra voglia di continuare 
ad impegnarci, a resistere, ad essere 
testimoni di una opposta lettura nel-

la quale teatro, musica, cinema, poe-
sia, pittura sono alla base di una so-
cietà sana e potenzialmente felice. 
A conti fatti l’arte altro non è che un 
bisogno di innocenza e un continuo 
andare alla sua ricerca provando ad 
alzare lo sguardo oltre l’orizzonte 
quotidiano. Ci siamo ripromessi di 
uscire da queste speculazioni con 

BUBBLE ON CIRCUS
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timidezze e le paure, a superare dif-
fidenze e a fare gruppo; perché inse-
gna ad essere responsabili nei con-
fronti di sé e dei compagni. Il premio 
sarà salire sul palco, mostrare prima 
di tutto a sé stessi ciò che si è stati 
capaci di fare e poi anche ai propri 
compagni. 
Noi intendiamo lo spettacolo finale 
come la dimostrazione del percorso 
svolto. Scelto il tema sono gli alunni 
a suggerire le suggestioni sulle quali 
strutturare il copione e sono sempre 
loro a elaborare le azioni che daran-
no vita e corpo alla rappresentazio-
ne. 
A loro diciamo che creare è fare arte, 
che fare arte vuol dire sorprendere, 
meravigliare. Di questo ci dobbiamo 
preoccupare più che del fatto che lo 
spettacolo venga compreso, perché 
saranno la meraviglia e l’incanto a 
fare luce. L’argomento su cui tutti gli 
alunni della scuola hanno lavorato è 
stata la fiaba di Cappuccetto Rosso. 
Ne è uscito Cappuccetto Rotto, por-
tato sul palco del teatro comunale il 
3 maggio. Tutto girava attorno alla 
suggestione che le storie sono già 
dentro di noi; a noi resta da decide-
re quale personaggio interpretare e 
mentre si discute il tempo passa e 
viene sera e con la sera il sonno. La 
storia rimane così solo pensata, so-
spesa, chissà forse a furia di parla-
re, magari potrebbe alla fine essere 
cambiata. Intanto il fatto positivo è 
che nessuno si fa male, non il lupo, 
non la nonna, non il cacciatore.
L’altra attività messa in cantiere 
quest’anno, grazie al contributo della 
Cassa Rurale Valsugana e Tesino e 
alla squisita ospitalità della famiglia 

la realizzazione di un nuovo spetta-
colo che in qualche modo le possa 
affrontare, mettendole in relazione 
con quello che sta succedendo at-
torno a noi: crisi climatica, povertà, 
disuguaglianze, guerre…
Nel frattempo da gennaio a maggio 
abbiamo lavorato con i bambini del-
la Scuola Primaria di Ospedaletto, 

riprendendo il percorso interrotto 
dalla pandemia. Lo abbiamo fatto 
come sempre con la consapevolez-
za di quanto il teatro sia importante, 
soprattutto a quell’età. Lo è perché 
favorisce la presa di coscienza del 
proprio corpo, attraverso la scoperta 
e la sperimentazione delle sue inna-
te abilità; perché aiuta a vincere le 

INCOMICA

MATTEO FERRARI

NA’NI

SINTAGMA CRAPE DE LEGN
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di Isidoro Furlan è stata l’organiz-
zazione di un nuovo appuntamento 
estivo con il teatro all’aperto, in par-
ticolare con il teatro al femminile, 
che abbiamo voluto chiamare ALLA 
CORTE DELLE DONNE. La nostra 
intenzione è di replicarlo anche in 
futuro.
Ospiti di questa prima edizione sono 
state Simona Boni - Compagnia Gra-
sparossa, attrice italiana che però 
vive e lavora in Francia, interprete di 
“Na’ni - e poi la vita” un racconto au-
tobiografico che attraverso il canto, il 
ballo e le parole ha messo in scena il 
suo rincorrere i sogni di bambina. Lo 
spettacolo è stato molto apprezzato 
dal numeroso pubblico presente. La 
settimana successiva è stata la volta 
di Federica Molteni di Luna e Gnac 
Teatro di Bergamo. La brava attrice 
bergamasca, che era già stata no-
stra ospite alcuni anni fa nella rasse-
gna dedicata ai bambini, ha messo 
in scena “Crape de legn”, un raccon-
to poetico nel quale ha ricostruito le 
sorprendenti vicende di Benedetto 
Ravasio e sua moglie Pina Cazzani-
ga, una famiglia di fornai della berga-
masca che ad un certo punto della 
loro vita lasciano il lavoro del forno e 
si dedicano all’arte, diventano burat-
tinai. E non burattinai qualunque, lei 
è la prima donna che entra in “barac-
ca” con il suo compagno e insieme 
sono gli unici burattinai che abbiano 
mai recitato al Teatro alla Scala di 
Milano. Purtroppo la pioggia ci ha 
costretti a riparare in teatro e questo 
ha forse condizionato la partecipa-
zione, ed è stato un peccato perché 
meritava la storia e il come Federica 
ha saputo raccontarla. 

Come ogni anno poi, abbiamo or-
ganizzato per conto del Comune la 
consueta stagione estiva. Per vole-
re dell’Amministrazione agli usuali 
concerti e spettacoli teatrali è stata 
aggiunta la proiezione di un film “Il 
Piccolo Principe”, un lungometrag-
gio di animazione che è stato molto 
apprezzato dal numeroso pubblico 
di bambini e famiglie. Il parco della 
Rocchetta si è rivelato un ottimo pal-
coscenico sia per la proiezione che 
per i due spettacoli di bolle e teatro 
circo che sono seguiti e cioè “Le vie 
est bulle” della compagnia Bubble 
on Circus di Sasso Marconi (BO) 
al quale hanno assistito circa 200 
spettatori, ed “Incomica” proposto 
dagli Eccentrici Dadarò di Caronno 
Pertusella (VA) con quasi 150 spet-
tatori. Anche i concerti sono stati 
seguiti ed apprezzati da un pubbli-
co numeroso e attento. Ha iniziato 
il coro Valbronzale con un concerto 

che è stato anche un’occasione d’in-
contro fra il Gruppo Alpini di Ospeda-
letto e quello di Macerata che in quei 
giorni era ospite del Valbronzale. È 
seguita quindi l’esibizione di un altro 
nostro conterraneo, Matteo Ferrari, 
che ha deliziato da par suo il nume-
roso pubblico riproponendo le can-
zoni del suo primo Cd “Maramao, 
canzoni tra le guerre”. Ha concluso 
l’edizione 2022 di “OSPEDALETTO 
PARCHI E CORTILI DI NOT(T)E” il 
Gruppo vocale Sintagma di Feltre 
che ha proposto, oltre a diversi brani 
del suo vasto repertorio, anche una 
serie di nuove interpretazioni, frutto 
di una ricerca in corso d’opera sul 
recupero delle canzoni popolari del 
feltrino.
Infine, su invito dell’Associazione 
Carzaia 360° di Carzano, a partire 
da metà ottobre abbiamo iniziato 
un corso dedicato ai ragazzi dai 12 
ai 15 anni.

VALBRONZALE 

CORO VALBRONZALE
DOPO DUE ANNI, FINALMENTE 
SI TORNA A CANTARE
Confermato il direttivo, presieduto da Celestino Fontana. 
Il sodalizio si amplia con nuovi coristi
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Cari lettori, rieccoci.
Con alcuni di voi ci siamo vi-
sti in estate in occasione del-

la manifestazione “Cortili di Not(t)e” 
ma con altri è da molto tempo che 
non ci sentiamo.
Per tutti sono stati due anni molto 
difficili, legati principalmente alla 
pandemia. 
Nel 2020 non abbiamo mai cantato 
in pubblico; le restrizioni ci hanno 
relegato in sala prove, dove poteva-
mo stare al massimo in 12 coristi. 
Il Comune ci è stato vicino e ci ha 
concesso almeno due volte al mese 
la palestra per garantire il distanzia-
mento di tutti i coristi a 2 metri e più.
Il 2021 ci ha regalato poche soddi-
sfazioni, solo alcuni concerti qui in 
valle. Ma abbiamo tenuto duro, au-
mentato i ranghi con nuove leve gio-
vani e imparato nuove canzoni.
Finalmente questo 2022 ci ha per-
messo di raccogliere i frutti del lavo-
ro fatto.

Un breve riepilogo degli impegni 
dell’anno appena passato:

-  2 gennaio: concerto di Capodan-
no a Enego;

-  14 gennaio: la riconferma di Ce-
lestino Fontana come presidente 
dell’associazione, di Silvano On-
garo nel ruolo di vice e di Davide 
Minati come direttore artistico 
della compagine:

-  26 febbraio: escursione con il 
Gruppo Grotte nella Bigonda 
dove ci siamo esibiti per il pubbli-
co presente;

-  10 aprile: “Su e do per la Val 
Bronzale”, animazione della ma-

nifestazione al campo sportivo;
-  30 aprile: concerto del 1° maggio 

a Strigno presso l’albergo Nazio-
nale;

-  16 maggio: presentazione del 
libro “Los Italianos de Parral” 
di Stefano Micheletti presso lo 
Spazio Civico di Strigno;

-  9 luglio: concerto per gli alpini di 
Macerata e Penne presso la ca-
nonica di Ospedaletto durante la 
rassegna “Cortili di Not(t)e”;

-  5 agosto: concerto a Bieno;
-  12 agosto: concerto a Palù del 

Fersina;
-  14 agosto: animazione della S. 

Messa al Baito dell’Aia e concer-
to durante la festa;

-  27 agosto: concerto a Mezzano 
in occasione della manifestazio-
ne “Cori nei Borghi” organizzata 
dalla Federazione dei cori del 
Trentino;

-  24 e 25 settembre: concerto e 
varie esibizioni a Guastalla (RE) 
durante la fiera “Piante e Animali 
perduti”.

I nostri ultimi impegni ci hanno visti 
esibire, durante le festività natalizie, 
a Grigno, Ospedaletto e Pieve Tesi-
no.

“Con soddisfazione dirigo il 
coro Valbronzale dal 2016, 
un’associazione formata da 
amici che hanno la passione 
per il canto e volevo esprimere 
a tutti i coristi la mia gratitudi-
ne per il loro impegno.
Un grazie particolare a Cele-
stino Fontana: un presidente 
instancabile, sempre disponi-
bile a portare avanti i progetti 
e le proposte fatte al direttivo. 
Grazie a tutto il direttivo per 
il sostegno e la condivisione 
delle attività ed a Carla, la no-
stra presentatrice.
Un grosso in bocca al lupo ai 
nuovi coristi Diego Granello, 
Roberto Perozzo, Dino Care-
gnato, ed anche a Cristiano 
Granello che si è iscritto al 
corso di direzione corale. Una 
ritrovata stretta di mano ai 
coristi che sono tornati dopo 
anni di inattività, Ernesto Care-
gnato e Marco Conci.
Un grazie a tutti gli altri che da 
anni partecipano attivamente 
alla vita del coro, alle famiglie 
che condividono la nostra 
passione.
Infine voglio ricordare con un 
saluto Fausto Zampiero ed 
Andrea Fattore che non sono 
più qui tra noi.”

Buon 2023

il maestro del coro 
Valbronzale Davide Minati

VIGILI DEL FUOCO VOLONTARI 
UNA MANOVRA IMPEGNATIVA 
IN VAL BRONZALE
Rinnovato il direttivo, Stefano Baldessarini confermato comandante

Cari ospedaloti, come ogni 
anno ci teniamo ad arriva-
re nelle vostre case con un 

breve riepilogo su quanto svolto dal 
nostro corpo durante gli ultimi dodici 
mesi.
L’organico del Corpo Vigili Volontari 
del Fuoco di Ospedaletto conta oggi 
19 vigili in servizio attivo. Durante il 

2022 siamo stati coinvolti in circa 30 
interventi per un totale orario com-
plessivo pari a 900 ore.
Gli interventi effettuati comprendo-
no incidenti stradali e servizio viabi-
lità, servizi pubblici di manutenzione, 
prevenzione e gestione territoriale 
con sopralluoghi nelle zone più a ri-
schio in situazioni di calamità.

Come Corpo siamo intervenuti an-
che fuori comune. Nel mese di luglio 
siamo stati allertati per supporto 
nell’incendio boschivo in Panarotta. 
Il nostro corpo, assieme al resto del 
Distretto, si è occupato della bonifi-
ca del terreno, assicurando la non 
ripresa del fuoco ed eseguendo un 
attento ripristino. Ad agosto siamo 
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intervenuti in val di Fassa per aiutare 
la comunità dopo la forte alluvione 
che ha riempito gli abitati di fango, 
detriti e arbusti,  liberando le strade e 
i garage delle abitazioni.
Durante l’anno abbiamo inoltre col-
laborato con le diverse associazio-
ni del paese per organizzare alcuni 
eventi tra cui l’Hot Summer Party e 

garantito la viabilità in tutte le altre 
manifestazioni, dalla Cena di Fine 
Estate alla notte di San Martino.
Da anni riteniamo fondamentale 
partecipare a manifestazioni pom-
pieristiche e agli addestramenti pra-
tici e teorici in modo da implemen-
tare costantemente la formazione 
personale, migliorando la capacità 

pratica e gestionale, con lo scopo di 
garantire un servizio sicuro, compe-
tente ed efficiente. Per questo i no-
stri vigili continuano a formarsi sulla 
teoria e sulla pratica degli interventi 
ma anche sull’utilizzo delle attrez-
zature che abbiamo a disposizione 
all’interno del Corpo. Varie in tal sen-
so sono state le manovre effettuate 
per provare il funzionamento di tutto 
l’equipaggiamento di mezzi ed at-
trezzature in dotazione.
È continuata anche la collabora-
zione con i corpi di Grigno e Tezze. 
Insieme abbiamo partecipato ad 
una manovra di simulazione di un 
incidente agricolo con incendio, or-
ganizzata dal corpo di Ospedaletto. 
Il giorno della manovra è stata lan-
ciata la chiamata d’emergenza che 
annunciava ribaltamento di un trat-
tore con persona ferita in zona Val 
Bronzale. Il primo corpo a venire al-
lertato è stato quello di Ospedaletto. 
Al nostro arrivo abbiamo constata-
to il rovesciamento del mezzo, con 
persona incastrata sotto lo stesso. 
Siamo quindi intervenuti con i cu-
scini ad aria per alzare il trattore e 
spostare in totale sicurezza il ferito. 
Era previsto che il rovesciamento del 
mezzo provocasse la fuoriuscita di 
carburante, causa di iniziale incen-
dio boschivo. Per questo sono stati 
allertati per supporto i corpi dei vigili 
del fuoco di Grigno e Tezze. Sono 
state organizzate delle mandate con 
manichette da 70 che, con tre mo-
topompe e due vasconi, portavano 
l’acqua a monte pescando dalla va-
sca comunale. Abbiamo riscontrato 
delle difficoltà in questa operazione 
in quanto la portata del vascone 

comunale non risultava sufficiente. 
Infatti quest’ultimo si svuotava più 
velocemente di quanto preventiva-
to, non permettendo un adeguato 
rifornimento idrico per riuscire a 
dominare l’incendio. A fine manovra 
abbiamo analizzato questa proble-
matica, rivedendo le altre possibili-
tà di approvvigionamento d’acqua 
in caso di incendio in tale zona. La 
manovra ha confermato la positiva 
collaborazione tra corpi ma è stata 
importante anche per lo sviluppo 

di una maggiore pratica e capacità 
gestionale in intervento, mettendo in 
luce delle criticità e difficoltà a cui è 
stata trovata soluzione.
Lo scorso 11 novembre è stato elet-
to il nuovo direttivo dei vigili del fuo-
co volontari di Ospedaletto. Alla pre-
senza di tutto il corpo, del sindaco e 
dell’ispettore distrettuale si è svolta 
la votazione delle cariche. Sono stati 
riconfermati il comandante Stefa-
no Baldessarini, il vice comandan-
te Ivika Kuzela ed il segretario Igor 

Guderzo. Sono stati eletti con nuo-
vo mandato il capo plotone Fabio 
Agostini, i capi squadra Damiano De 
Gasperis e Federico Baldi, il cassie-
re Andrea Fichera e il magazziniere 
Francesco Oss. Cogliamo l’occasio-
ne per ringraziare tutti i membri del 
“vecchio” direttivo per l’impegno, la 
costanza e la passione dedicata ne-
gli ultimi 5 anni.
Ringraziamo e salutiamo, se pur 
con grande dispiacere, due nostri 
vigili - Renato Andreoli e Simone 
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Marighetti - che hanno rassegnato le 
dimissioni dal corpo. Un grosso rin-
graziamento va a loro che in questi 
anni si sono dedicati con passione 
ed hanno fatto crescere il corpo con 
il loro impegno.
Ricordiamo a tutti i giovani del pae-
se che il nostro corpo è sempre alla 
ricerca di ragazzi e ragazze volente-
rosi che abbiano voglia e desiderio 
di fare qualcosa per la comunità. 
Non serve aver compiuto i 18 anni 
per unirsi a noi, anche i ragazzi mi-
norenni possono associarsi al no-
stro corpo come allievi per iniziare a 
comprendere come muoversi nelle 
manovre e saper intervenire in ma-
niera sicura ed efficace. Al raggiungi-

mento della maggiore età, dopo aver 
partecipato e superato il corso base 
e le prove attitudinali, entreranno a 
far parte del corpo come vigili del 
fuoco volontari, prestando servizio 
attivo e diventando membri effettivi 
della squadra. Rimaniamo sempre 
a disposizione per informazioni e 
chiarimenti in merito. In conclusione 
vogliamo porgere i nostri ringrazia-
menti all’amministrazione comunale 
per il costante appoggio al nostro 
gruppo e alla Cassa Rurale Valsuga-
na e Tesino per i contributi sempre 
concessi per far fronte alle necessi-
tà del nostro corpo. 
Porgiamo una sincera riconoscenza 
anche alla signora Manuela Minati 

per la disponibilità e il prezioso aiu-
to che da sempre ci offre per gestire 
al meglio la contabilità e il bilancio 
del corpo. Ringraziamo infine tutte 
le ditte che ogni anno ci sponsoriz-
zano per permetterci di realizzare il 
calendario che viene consegnato ad 
ogni famiglia del paese e in tal sen-
so esprimiamo gratitudine a tutta la 
comunità per le offerte in occasione 
della distribuzione di tali calendari. 

Ricordiamo che in caso di emergen-
za il numero da comporre è il nume-
ro unico 112.

Auguriamo a tutta la comunità un 
felice e sereno 2023!

IL POMPIERE 
CONSIGLIA
112 WHERE 
ARE U

Grazie a 112 Where Are U, 
in caso di emergenza puoi 
contattare i soccorsi: Poli-

zia, Carabinieri e tutte le altre forze 
di Pubblica Sicurezza, ma anche i 
Vigili del Fuoco e le ambulanze del 
soccorso sanitario.
Usando l’app sarai messo in con-
tatto con la Centrale Unica di Ri-
sposta 112 della zona nella quale 
ti trovi. L’app Where ARE U, che 
consigliamo a tutti i nostri concit-
tadini, è disponibile per i sistemi 
Android e iOS. È possibile effet-
tuare il download gratuito diret-
tamente da Google Play e Apple 
Store.

Come funziona
-  Dopo aver completato la re-

gistrazione, per la quale è ne-
cessario indicare il proprio nu-
mero di telefono, è possibile 
accedere alla propria area.

-  Nell’area personale si indica-
no i propri dati, che in caso di 
emergenza sono ovviamente 
fondamentali. È possibile ca-

112 Where ARE U 
è l’app ufficiale 
del Numero Europeo 
di Emergenza 112

ricare una propria fotografia e 
anche segnalare i numeri ICE (In 
Caso di Emergenza) di parenti o 
amici da contattare in caso di ne-
cessità.

-  In caso di emergenza, il sistema 
localizza la posizione e sarà pos-
sibile effettuare la chiamata al 
numero di emergenza 112.

-  L’operatore che gestirà l’emer-
genza riceverà i dati personali e 
la posizione per un servizio più 
rapido ed efficace.

-  Uno degli aspetti più importanti 
di questa app è la possibilità di 
farsi localizzare. Essere indivi-
duati è infatti fondamentale per 
inviare i soccorsi più rapidamen-
te e con più precisione.

-  L’app rileva la posizione trami-
te GPS o rete dati e la mostra 
sul telefono. Al momento del-
la chiamata la posizione viene 
trasmessa tramite rete dati o 
tramite SMS se la rete dati non 
è disponibile. Il doppio canale di 
trasmissione assicura sempre 
l’invio della posizione ogniqual-

volta sia possibile effettuare 
una telefonata.

-  Nei casi in cui non puoi par-
lare perché hai attorno malin-
tenzionati, c’è la possibilità di 
effettuare la cosiddetta “chia-
mata silenziosa”. Basta indica-
re sullo smartphone il tipo di 
intervento di cui si ha bisogno 
e l’operatore saprà come ge-
stire al meglio la chiamata.

Si sottolinea che non ci sono pro-
blemi riguardanti la privacy. La 
posizione viene infatti inviata solo 
in caso di emergenza. Non è pos-
sibile quindi forzare l’app per otte-
nere la localizzazione. 
Purtroppo 112 Where ARE U non 
è ancora attivo in tutta Italia. Al 
momento sono coperte: Lombar-
dia, Val d’Aosta, Piemonte, Liguria, 
Trentino Alto Adige, Friuli Vene-
zia Giulia, Sicilia e la provincia di 
Roma.

Inutile ribadire che consigliamo di 
scaricare l’app 112 Where ARE U!
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IL POMPIERE 
CONSIGLIA
STUFE A LEGNA 
E IMPIANTI TERMICI:
COME UTILIZZARLI 
IN SICUREZZA

È arrivato il freddo e la sta-
gione in cui si utilizzano gli 
impianti di riscaldamento 

domestico. Quest’anno più di ogni 
altro probabilmente ci sarà un in-
cremento nell’utilizzo di stufe e 
camini. Abbiamo quindi pensato 
di stilare qualche raccomanda-
zione per l’impiego in sicurezza 
di stufe e caminetti e per la loro 
corretta manutenzione al fine di 
prevenire rischi di intossicazione 
e di incendio.

Raccomandazioni consigliate
-  Ogni focolare a legna deve 

avere la sua canna fumaria de-
dicata, idonea e ad uso esclu-
sivo. Sono da evitare soluzioni 
promiscue con altri focolari o 
apparecchi di diverso tipo.

-  I focolari a legna, in tutte le 
possibili tipologie (caminetti, 
stufe, cucine, caldaie) ed ali-
mentazioni (ceppi, pellets, cip-
pato, bricchetti), devono esse-
re utilizzati correttamente con 

impiego di combustibile pulito 
ed essiccato.

-  Non utilizzare assolutamente il 
focolare per bruciare immondi-
zia, imballaggi e residui vari. È 
pericoloso, altamente inquinante 
e vietato dalla legge.

-  In caso di combustibili solidi, 
prevedere la pulizia del camino 
ad inizio stagione, ogni volta vi 
sia un malfunzionamento ed al-
meno una volta all’anno.

-  Affidarsi a personale qualificato 
per la manutenzione degli appa-
recchi e per la pulizia dei camini.

- Non ostruire le aperture di venti-
lazione che consentono l’appor-
to in ambiente di aria dall’ester-
no.

-  Bracieri e griglie, a legna o car-
bonella, devono essere utilizza-
ti esclusivamente in ambiente 
aperto. È assolutamente da evi-
tare il loro utilizzo nei locali abita-
ti o comunque chiusi, in assenza 
di ventilazione può essere letale.

-  “Funghi” e “piramidi” a gpl, per il 
riscaldamento su terrazze, giar-

dini e spazi esterni in generale, 
devono essere utilizzati esclu-
sivamente in ambiente aperto, 
ventilato. Impiegati in ambien-
te chiuso possono diffondere 
ossido di carbonio con effetti 
anche letali.

-  Nella gestione dei fuochi si 
raccomanda sempre un’atten-
ta sorveglianza.

Lu Ma Me Gi Ve Sa Do Lu Ma Me Gi Ve Sa Do Lu Ma Me Gi Ve Sa Do Lu Ma Me Gi Ve Sa Do
1 1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 1 2

2 3 4 5 6 7 8 6 7 8 9 10 11 12 6 7 8 9 10 11 12 3 4 5 6 7 8 9
9 10 11 12 13 14 15 13 14 15 16 17 18 19 13 14 15 16 17 18 19 10 11 12 13 14 15 16
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30 31

Legenda:
= giornata raccolta secco residuo = giornata raccolta ANTICIPATA/POSTICIPATA
= giornata raccolta carta causa festività
= giornata raccolta imballaggi leggeri - 04/05/23 giornata raccolta imballaggi leggeri

- 31/10/23 giornata raccolta secco e carta
- 28/12/23 giornata raccolta secco
- 30/12/23 giornata raccolta imballaggi leggeri

MAGGIO GIUGNO LUGLIO AGOSTO

SETTEMBRE OTTOBRE NOVEMBRE DICEMBRE

OSPEDALETTO

GENNAIO FEBBRAIO MARZO APRILE
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